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La ciudadanía exige
mejores condiciones de
seguridad. Necesaria
participación de fuerzas
armadas: Fernández Padilla. 

Alcaldesa de GP, Leticia
Herrera, invita a disfrutar
este domingo 30 del
Festival Mictlán, ante la
cercanía de la celebración
del Día de Muertos. 

Anahí, tercera del
Panamericano; Marcela y
Natalia terminaron 10 y 17
respectivamente.
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Espectacular el
desfile del Día de
Muertos

Disfrutan miles de
duranguenses el
desfile del Festival
Muuki 2022

DURANGO, DGO.

“Qué bonito el desfile del Día de
Muertos”, coincidieron los miles de
duranguenses que disfrutaron de la
celebración que inauguró el Festival
Muuki 2022, por la avenida 20 de
Noviembre.

Personas como el señor Sergio
Contreras mostraron su gusto por el
rescate y conservación de estas
tradiciones que hace Toño Ochoa,
porque su familia estuvo
disfrutándolo.

“Estuvimos muy contentas y
emocionadas por la calidad del
desfile tan bien organizado”,
opinaron madres de familia,
acompañadas por sus hijos.

Se ve que Toño Ochoa y todos los
que participaron le pusieron corazón,
sobre todo porque unió a las familias
en torno a una celebración tan
mexicana, reconocieron los
duranguenses.

Con sus más de 60 actividades
culturales, artísticas, deportivas y
educativas, las familias siguen
disfrutando el Festival Muuki.
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*Facilitará tratamientos
contra el cáncer
* En un ambiente de
fiesta y ambiente
familiar, se llevó a
cabo esta activación
física que recorrió los
municipios de Gómez
Palacio y Lerdo

COMARCA LAGUNERA.

En un ambiente de fiesta y unidad,
más de dos mil duranguenses de la
región Laguna se dieron cita para
formar parte de la Carrera Marea
Rosa 5 K, en el marco del Mes de la
Lucha contra el Cáncer de Mama y
cuya actividad fue encabezada por la
presidenta del DIF Estatal, Marisol
Rosso y los alcaldes de Gómez
Palacio, Leticia Herrera y de Lerdo,
Homero Martínez.

Estas acciones son posibles gracias
al respaldo del gobernador Esteban
Villegas Villarreal quien busca
mecanismos que contribuyan para
que las y los duranguenses que han
sido diagnosticados con cáncer
puedan ser atendidos en el Centro
Estatal de Cancerología.

En su mensaje a los asistentes,
Marisol Rosso enfatizó, "estamos
muy contentos de aportar un granito
de arena con todo el corazón a miles
de mujeres, que estoy segura, se
verán beneficiadas con esta primera
Marea Rosa Laguna. Y a nombre de
mi esposo, el gobernador Esteban
Villegas, les digo que Marea Rosa
Región Laguna llegó para quedarse”. 

Agradeció la generosidad de la
presidenta de Gómez Palacio, Leticia
Herrera Ale, quién a través de la
asociación “Mujeres Salvando
Mujeres”, realizaron la donación de
30 prótesis mamarias, las cuales
serán destinadas para las mujeres
indígenas que habitan en el
Mezquital.

Por su parte, Herrera Ale agradeció
a la presidenta del DIF Estatal por

hacer realidad la convivencia, "esta
es la primera de muchas mareas
rosas que vamos a tener aquí en La
Laguna", e indicó que a través de
estas actividades será posible salvar
muchas vidas.

El presidente municipal de Lerdo,
Homero Martínez dijo, que está
carrera permite mostrar el apoyo a
las personas que han sido
diagnosticadas con cáncer en el
estado de Durango.

Funcionarios estatales y
municipales pusieron la muestra y
formaron parte de esta carrera, cuya
finalidad además de convivir en
familia, fue recaudar fondos para el
Centro Estatal de Cancerología, en
apoyo a los tratamientos de las
personas que luchan contra el cáncer.

Cabe mencionar que este domingo
30 de octubre, de igual forma se
darán cita en la ciudad de Durango
capital para la Marea Rosa 5 K Colors
2022 donde se espera la
participación, al igual que en la
región Laguna, de miles de
duranguenses.

Primera edición de Marea Rosa en La Laguna 



DURANGO, DGO.

A nombre del Grupo Parlamentario del
Partido Acción Nacional (PAN), la diputada
Verónica Pérez Herrera, manifestó ante el
pleno del congreso que recibió al secretario de
Gobernación, Adán Augusto López, el rechazo
a la ampliación de la presencia de las fuerzas
armadas en tareas de seguridad pública hasta
el 2028.

“Su intervención debe ser excepcional,
temporal y restringida, siempre y cuando
medie una situación extraordinaria”, dijo. 

Del mismo modo, Verónica Pérez dio a
conocer que la Guardia Nacional no ha podido
evitar la violencia desbordada que padece
México, lo que ha generado más de 140 mil
homicidios violentos y 40 mil desaparecidos.

Acción Nacional ha pugnado para que la

intervención militar debe ser por tiempo
limitado, únicamente en los casos en que las
policías civiles se vean superadas y que
siempre estén en cumplimiento del orden
constitucional e internacional, expresó la
diputada.

Además, dijo que el Grupo Parlamentario del
PAN busca que la Guardia Nacional sea
subordinada a las fuerzas civiles, además de
que sea estrictamente fiscalizada.

“Reiteramos nuestro apoyo y
reconocimiento a las fuerzas armadas; pero
expresamos claramente nuestra congruencia
y convicción de que debemos enfrentar la
inseguridad de nuestro país con policías
estatales y municipales bien capacitadas,
equipadas y con remuneraciones dignas”,
expresó Verónica Pérez Herrera.

El PAN dice no a la militarización: Verónica Pérez
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Necesaria participación de
fuerzas armadas: Fernández
Padilla

DURANGO, DGO.

Es necesaria la participación de las fuerzas
armadas en el país, ya que ciudadanía exige
mejores condiciones de seguridad en el país,
señaló el diputado J Carmen Fernández Padilla
en la visita que realizó a Durango el secretario
de Gobernación, Adán Augusto López
Hernández.

“La seguridad aqueja a muchos espacios del
país, donde los gobiernos locales cuentan con
pocos recursos para hacerle frente. Lo
deseable es que las fuerzas armadas no
realizarán actividades en la seguridad interior,
sin embargo, su participación es una
necesidad”, resaltó.

A nombre de la fracción del PRD, comentó
que México tiene el reto de reformar los
cuerpos policiacos que requiere el país, por lo
que las fuerzas armadas deberán capacitarse
en la doctrina de la policía civil, sin dejar de
lado las actividades de su competencia.

Explicó que frente a la necesidad de la
participación de las fuerzas armadas en
materia de seguridad pública, la Suprema
Corte de Justicia de la Nación determinó que
su actuación debe ser de manera
extraordinaria, fiscalizada, regulada y
complementaria, como lo establece el decreto
de 2019.

El legislador destacó la participación de los
congresos locales en relación a las reformas
constitucionales que impactan al país, ya que
son la columna vertebral del proceso
democrático en México.

La ciudadanía exige mejores
condiciones de seguridad
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Sin recursos para
ampliar del ITD

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Aún no se tienen los recursos para
construir en los terrenos donados al
Instituto Tecnológico de Durango
(ITD) que se ubican en la salida a
Mazatlán, informó la directora, Isela
Flores Montenegro.

Desde hace más de seis años fue
donado un terreno de 30 hectáreas,
pero no tiene la preparación para
poder hacer la construcción, por lo
que se está gestionando el recuso
para iniciar los trabajos.

Ya se tienen los proyectos definidos
para incrementar la infraestructura,
pero se carece de dinero para
construir aulas y espacios deportivos
y culturales.

Para cada edificio en construcción
se requieren más de 30 millones de
pesos, esto para realizar un espacio
académico-departamental, lo que
significa que las áreas de
investigación y aplicación científica
llevan una inversión aún mayor.

“Estímanos un crecimiento
paulatino”, lo que permitirá que
crezca la matrícula, en este semestre
se aceptaron al 60 por ciento de los
aspirantes a primer semestre, lo cual
superó a los años pasados cuando la
media era de un poco más del 50 por
ciento, concluyó.

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

La regidora Martha Palencia,
advirtió que se está viviendo una
epidemia de depresión, lo que lleva
al suicidio.

Este es un fenómeno a nivel
mundial y es una tendencia
aventarse de los puentes, se ha
vuelto viral, sin embargo, el fondo es
que hay depresión, no es que se
haya puesto de moda, argumentó.

Dijo que en coordinación con la
Escuela de Trabajo Social se llevará
a cabo un estudio para tener un
diagnóstico de la situación de salud
mental que priva en el municipio de
Durango, para determinar que
políticas públicas pueden
encaminarse para atacar la
depresión.

Se ha capacitado a un número
importante de profesionales como
maestros, médicos de primer nivel;
el Instituto de Salud Mental ha
hecho las acciones que le ha
permitido el nulo presupuesto que
tiene.

Pero no basta con pláticas, se
requiere de impulsar la salud mental
comunitaria y para ello se requieren
las caravanas y que estas puedan
ofrecer medicamentos no solo
consultas sicológicas.

Ya se observó que no se trata de

depresiones leves, sino van de
moderadas a graves y en algunas
ocasiones ya hubo un intento de

suicidio.
Por lo anterior ya se solicitó un

incremento al presupuesto de la

Dirección Municipal de Salud Pública
pues los medicamentos tienen un
costo, concluyó.

Advierten de epidemia de depresión
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

En la pasada administración del
Cecyted se otorgaron plazas de
tiempo completo de forma
indebida, advirtió la líder del
Sindicato de Trabajadores de
Educación Media Superior del
Colegio de Estudios Científicos y
Tecnológicos del Estado de
Durango (Stemscecyted), Griselda
Morales Samaniego, por lo que se
interpondrá una denuncia por el
otorgamiento de estos espacios de
trabajo sin el debido proceso.

Informó que se dieron plazas de
40 horas, sin llevar la convocatoria
para que se concursaran, “se
otorgaron de manera directa”.

El Stemscecyted tiene las
evidencias e incluso la copia del
documento original de los
nombramientos, “se tomarán
cartas en el asunto, hay muchas
irregularidades por la entrega de
plazas en CECyTE”.

Explicó que este sindicato tiene

registro apenas hace un año, el
trabajo ha sido complicado, puesto
que la parte patronal “nos ha
metido el pie”.

Esta organización sindical
pertenece al Confederado Nacional
de Sindicatos de CECyTES, por lo
que el pasado 25 de octubre
acudieron a la mega marcha para
pedir el recuso del rezago de
homologación y recategorización,
temas que aquejan a los
agremiados.

Se busca se libere el recuso para
los CECyTES, a nivel nacional se
adeudan 440 millones de pesos en
esos conceptos, añadió que en
Durango el último proceso de
homologación fue en el 2013, lo
cual quiere decir que la brecha en
sueldo es del doble entre DGETI y
DGETA, “la diferencia es enorme”.

En esta misma situación está
Conalep, Telebachilleratos y los
Colegios de Bachilleres.

El pago de prestaciones de fin de
año, está seguro, pues la Federación
envía en tiempo y forma el recurso.

Sindicato de Cecyte
denunciará por plazas
ilegalmente otorgadas 

Instalan Comisión de
Fomento Cultural del
Ayuntamiento

DURANGO, DGO.

La cultura estará al alcance, como algo
prioritario para Toño Ochoa, coincidieron
regidores del ayuntamiento al instalar la
Comisión de Fomento Cultural ante las
autoridades encargadas de la materia en la
capital y en el estado. 

Planeación, eventos en los diferentes espacios
públicos, la iniciación artística en niños y
jóvenes, promoción del talento local y la

inclusión, serán los principales ejes.
Antonio Morales Guzmán, regidor y

presidente de la Comisión, aseguró que de la
mano con el Toño Ochoa impulsarán la cultura
y la educación, ya que es fundamental para el
desarrollo de las familias. 

Municipio y Estado harán sinergia en las
estrategias para lograr un mayor impacto en
la sociedad, aseguró Francisco Javier Pérez
Meza, director del ICED.

Virginia Ruiz Valles, titular del Instituto
Municipal del Arte y la Cultura, informó que
los ejes temáticos que desarrollarán son
formación, promoción del arte y la cultura,
infraestructura cultural, atención al artista,
inclusión y vinculación.

La cultura a favor de todos con Toño Ochoa

* Además,
productores recibirán
todo el apoyo en
temas de capacitación,
acompañamiento,
financiamiento y sobre
todo un buen trato

DURANGO, DGO.

A fin de brindar un
acompañamiento a los productores
duranguenses, el gobierno que
encabeza Esteban Villegas Villarreal,
trabaja de manera cercana con el
Gobierno Federal para que el
próximo año cuenten con 30
programas nuevos para impulsar el
campo, informó el secretario de
Agricultura, Ganadería y Desarrollo
Rural, Ricardo Navarrete Gómez. 

Los productores son prioridad para
este gobierno y bajo esa perspectiva
serán tratados con todo el apoyo en
temas de capacitación,
acompañamiento, financiamiento,
sobre todo con un buen trato,
manifestó el funcionario.

Se trabaja con todas las

organizaciones, así como con la
federación para determinar el
presupuesto, además de que se
buscan esfuerzos extraordinarios
para el apoyo en el tema de frijol
como en liquidación de adeudos
pendientes, detalló.

“Vamos a darle un nuevo rostro a
SAGDR, un rostro más humano, esta
secretaría es de todos y vamos a
tratar de resolver todos los
problemas”, enfatizó Navarrete
Gómez, tras mencionar que a la par
se recorren todos los municipios para

atender cada una de las situaciones
prioritarias de las regiones, como las
tierras de cultivo afectadas por las
anomalías climáticas.  

Agregó que, los 30 proyectos están
en proceso de elaboración y se confía
que sean aprobados por los
diputados para poder ofrecer
programas diferentes, ya no solo
semilla de avena y suplemento
alimenticio como fue en los últimos
años, sino también otras alternativas
que ayuden a diversificar la actividad
en el campo.

Gobierno estatal diseña programas
de innovación al campo



Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Existe más demanda que oferta de
vivienda de interés social, informó el
Fernando Hernández Ozuna,
delegado regional de Infonavit.

Destacó que los desarrolladores de
vivienda no han podido construir
derivado del incremento de costos,
sin embargo, esta instancia sí tiene
los recursos para otorgar los
préstamos a sus derechos-habientes.

Además, se cuenta con créditos
para la compra de terrenos y poco a
poco ha crecido porque a la gente le
interesa no solo comprar una
vivienda, sino construir.

Además, está el programa de
Construyo, que va dirigido a quien
quiera hacer remodelaciones en su
vivienda.

Aceptó que sí ha habido un
incremento en el precio de la
vivienda, explicó que la económica
que anteriormente costaba 350 mil

pesos, actualmente ronda los 450
mil.

Indicó que es la vivienda que va de
600 a 800 mil pesos es la que más se
está comercializando.

Sin embargo, reconoció que aunque
sí hay, es poca la vivienda de 400 mil
pesos e insistió que es mayor la
demanda que la oferta.

Apuntó que este fenómeno se da
debido a los índices salariales que se
pagan en la entidad, aunque es un
fenómeno mundial.

Mucha demanda y poca oferta de
vivienda económica 
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Hasta ahora, san Lucas, en su Evangelio, no
solo se ha limitado a defender a los pobres y a
anunciarles un futuro definitivo mejor,
también ha criticado con enorme dureza a los
ricos. Ha puesto en boca de la virgen María, en
el Magníficat, unas palabras, donde alaba a
Dios porque «derriba del trono a los poderosos
y enaltece a los humildes, colma de bienes a
los hambrientos y despide vacíos a los ricos.»

Y Jesús se muestra aún más duro en el
Discurso de la llanura (equivalente al Sermón
del Monte de san Mateo): «¡Ay de ustedes, los
ricos, porque ya tienen consuelo! ¡Ay de
ustedes, los que ahora están saciados, porque
pasarán hambre! ¡Ay de los que ahora ríen,
porque llorarán y haréis duelo! (Lc 6,24-25). El
ejemplo más claro lo hemos escuchado en
domingos pasados cuando el rico que llora y
hace duelo en la parábola del rico y Lázaro, que
no podrá disfrutar de una eternidad feliz.

¿Significa esto que ningún rico puede
salvarse? ¿Qué ocurre cuando se trata de un
rico explotador?  La respuesta la da san Lucas
en el Evangelio de hoy.

1. Jesús no le pide a Zaqueo que lo invite a
comer, le dice que quiere alojarse en su casa.
Se trata de algo mucho más personal. Cuando
Jesús continúe su camino, seguirá presente en
la casa y la vida de Zaqueo.

2. La conducta de Jesús resulta escandalosa.
Esta vez no escandaliza a fariseos y escribas, a
seglares piadosos y teólogos rancios, sino a
todos sus seguidores y partidarios, que han
aplaudido hasta ahora sus críticas a los ricos.

3. La diferencia entre Jesús y sus partidarios
radica en la forma de considerar al jefe de
publicanos. Mientras Jesús lo considera una
persona y lo llama por su nombre («Zaqueo,
baja…»), sus partidarios lo desprecian («un
pecador»). Ellos se dejan guiar por una

ideología que condena al rico, mientras que
Jesús se guía por la fe («también Zaqueo es hijo
de Abrahán») y por su misión de buscar y
salvar al que se ha perdido. La historia de
Zaqueo recuerda las parábolas del hijo pródigo
y de la oveja y la moneda perdidas.

4. La conducta de Zaqueo supone un cambio
radical y muy duro. Sin que Jesús le exija nada,
por pura iniciativa, da a los pobres la mitad de
sus bienes y está dispuesto a restituir cuatro
veces si se ha aprovechado de alguno. Y esto
es lo que san Lucas pretende enseñar: incluso
un rico hipotéticamente injusto puede
convertirse y salvarse; pero no basta invitar a
Jesús a comer, debe darse un cambio profundo
en su vida, con repercusiones en el ámbito
económico.

5. Finalmente, la conducta de Jesús con
Zaqueo trae a la memoria el refrán castellano:
«más moscas se atraen con una gota de miel

que con un barril de hiel». Jesús podía haber
criticado y condenado a Zaqueo. Sus
seguidores lo habrían aplaudido una vez más.
Y Zaqueo habría seguido explotando al pueblo.

El Evangelio de este Domingo nos invita a
recordar la Ternura de Dios hacia nosotros que
somos frágiles y muchas veces fallamos. La
primera lectura, tomada del libro de la
Sabiduría (11,22-12,2) es un excelente
complemento al Evangelio.

El Amor de Dios, nos apremia, quien lo
experimenta se transforma. también a los
tibios o no practicantes, La ternura de Dios
hace a sus fieles siempre nuevos; aunque sean
ancianos, «les renovará el vigor, subirán con
alas como de águila, correrán sin fatigarse y
andarán sin cansarse» (Is 40,31). Saberse
amado por Dios genera alegría, La alegría del
Evangelio que llena la vida de la comunidad de
los discípulos y esta es una alegría misionera

Los invito a no olvidar nuestro compromiso
misionero, a ser testigos del Amor de Dios.
Amén.

+ Faustino Armendáriz Jiménez
Arzobispo de Durango

DOMINGO XXXI ORDINARIO

«Tu Señor te compadeces de todos, aparentas no ver los pecados de los hombres para darles ocasión de arrepentirse»

Sab 11, 22-12,2 

DURANGO, DGO.

La especialidad en Periodoncia e
implantología de la Facultad de
Odontología de la Universidad Juárez
del Estado de Durango, luego de un
arduo trabajo, ingresó al Sistema
Nacional de Posgrados (SNP) del
Consejo Nacional de Ciencia y
Tecnología (CONACyT), según
informó Óscar Eduardo Almeda
Ojeda, jefe de Posgrado de la
institución. 

“Estamos muy satisfechos por la
labor que se ha realizado en el
posgrado; ingresar al Sistema
Nacional de Posgrados es muy
importante, esto permite que
nuestros estudiantes obtengan las
respectivas becas del programa”,
comentó Almeda Ojeda.   

Además, destacó la labor realizada
de manera conjunta, por “todo el
trabajo de la información por parte

del Consejo Nacional de Ciencia y
Tecnología, la labor de evaluación, se
dio un cambio desde el registro del
programa y los medios de
verificación que solicitaron”,
comentó. 

Recalcó que fue una gran labor de
alumnos y docentes para conseguir
y agrupar todo lo que se solicitó, la
información, que estaba guardada,

pero no existía en su momento un
sistema para ello. 

Explicó que se integró el contenido
que se solicitó para los medios de
verificación, “este es un gran logro
para la institución, porque permite
que los alumnos tengan este
reconocimiento del Sistema Nacional
de Posgrados, pues podrán acceder a
las becas que se otorgan”. 

La especialidad en periodoncia e implantología será
parte de Sistema Nacional de Posgrados

Despliegan operativos
para cuidar a las
personas que viven en
situación de calle 

DURANGO, DGO.

Ante las bajas temperaturas, Toño
Ochoa comenzó los operativos por
toda la ciudad para atender y
proteger a las personas más
vulnerables, en especial las que viven
en situación de calle.

Junto a DIF Municipal, las
Direcciones de Protección Civil,

Seguridad Pública, Juzgado y la
Comisión Estatal de Derechos
Humanos, se da atención a
duranguenses por distintos rumbos
de la capital.

Las personas en situación de calle,
como de Perimetral Ferrocarril y
Constitución, comenzaron a recibir
abrigo, alimentos y atención médica;
de ser necesario, ser trasladarán al
Albergue Municipal.

Isabel Ontiveros Soto, directora de
DIF Municipal, informó que estarán
alertas con estos operativos
recurrentes ante la llegada del frío,
en especial por las noches.

Calor de hogar en
Durango: Toño Ochoa
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DURANGO, DGO.

El rector de la Universidad Juárez
del Estado de Durango (UJED, Rubén
Solís Ríos, inauguró en la Facultad de
Economía, Contaduría y
Administración (FECA) el Café Rosa y
felicitó al DIF Estatal en la persona de
su presidenta, Marisol Rosso de
Villegas, por la realización de este
tipo de eventos para concientizar a
la sociedad duranguense de la
importancia de la autoexploración
para la prevención y detección a
tiempo del cáncer de mama. 

Solís Ríos se mostró muy contento
de que la UJED participe en este tipo
de eventos y dio la bienvenida a los
asistentes, “quiero expresar mi
felicitación por esta importante
campaña que beneficia no sólo a las

universitarias, sino a todo Durango;
el cáncer de mama afecta a más de
dos millones de mexicanas, en la
Universidad somos 24 mil personas
y de estas el 59 por ciento son
mujeres, de ahí la importancia de
este tipo de campañas. Mi
reconocimiento al trabajo del DIF
Estatal, por la realización de estas
campañas”, declaró. 

Marisol Rosso de Villegas,
presidenta del DIF Estatal, expresó su
alegría por finalizar las charlas de
Café Rosa en su Universidad, “este
tiempo se lo regalan ustedes, gracias
por aceptar la invitación; gracias,
señor rector, por abrirnos las puertas,
estar en mi alma mater me es muy
grato, volver a mi casa. Jóvenes, hoy
se llevan información muy valiosa,

muchos se preguntarán qué es un
café rosa; es una charla con el tema
de cáncer de mama, porque créanme
que el cáncer de mama no distingue
edad, sexo, religión, estatus social”.

Asimismo, agregó que todos
estamos expuestos a esta terrible
enfermedad, pues en Durango se
tienen los registros de casos de
jovencitas desde los 17 años y en
donde los hombres no han sido la
excepción. “Quiero felicitarlos por
estar aquí, todos nos llevaremos el
compromiso de poder transmitir y
replicar esta información para poder
salvar vidas. El cáncer de mama tiene
cura si se detecta a tiempo, gracias
por este espacio”, concluyó.

Por último, agradeció al rector de la
máxima casa de estudios por abrir

los espacios universitarios a esta
actividad. “Esperemos, señor rector,
que sea el primero de muchos
eventos y podamos trabajar juntos.
Me siento muy contenta de regresar
a mi casa, a mi facultad”. 

La plática de Café Rosa estuvo a
cargo de José Ramón Velázquez,

subdirector médico del Centro
Estatal de Cancerología, quien
mostró un video con testimonios y
estuvo contestando preguntas de
cómo hacer una autoexploración
adecuada para hombres y mujeres, e
incluso mostró la manera correcta de
hacerla. 

Rector de la UJED inauguró Café Rosa en la FECA
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Realizan Foro
de Mujeres
líderes en G P

Por Alejandra Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.

El subsecretario de Educación en
Gómez Palacio, Ulises Adame De
León, dio a conocer las actividades
que se están realizando sobre el
Foro de Mujeres líderes con el
propósito de que su desarrollo sea
el más óptimo, en el que
participan instituciones
educativas y de la sociedad civil.

El funcionario destacó que ya
son siete semanas en las que se ha
estado trabajando a través de este
Foro, “la siguiente etapa es más
física, de más defensa de ellas
mismas, de una educación más
integral, en esas semanas han
transitado por aquí entre 30 y 40
niñas de secundaria”.

“Es un evento muy importante
porque aún en la actualidad hay
lugares en México donde se
venden a niñas y donde no se
reconocen sus derechos, todavía
hay muchos problemas”, sostuvo.

“El hecho de tener niñas aquí es
formar líderes, ir penetrando a la
sociedad a través de ellas, de
reconocer sus derechos, su cuerpo,
su sexualidad y sus obligaciones
para ir formando la parte más
importante de la sociedad que son
las mujeres”, agregó.

Durante este Foro están
participando la Casa de la Cultura,
el Instituto de la Juventud de
Gómez Palacio, el Instituto de las
Mujeres y un grupo organizado de
nivel nacional que participa para
la formación de las mujeres.

GÓMEZ PALACIO, DGO.

La Comisión de Servicios Públicos
del Cabildo revisó los lineamientos
de seguridad y ordenamiento a
seguir durante celebración del
próximo Día de Muertos en los
panteones municipales. 

Dicha reunión fue residida por el
regidor José de Jesús Hurtado con la
participación de los titulares de las
direcciones de Servicios Públicos,
Plazas y Mercados; así como de
representantes de Seguridad Pública,
Tránsito y Vialidad.

Fernando Díaz Femath, en su
calidad de director de Servicios
Públicos, detalló que, siguiendo las
instrucciones de la alcaldesa Leticia
Herrera, las instalaciones de los
panteones municipales se
encuentran en óptimas condiciones
para recibir a la ciudadanía este
próximo 2 de noviembre, teniendo
también la responsabilidad de
atender cualquier detalle que se

pudiera generar en el momento.
“Desde las primeras horas de este

próximo 2 de noviembre, varias
brigadas estarán realizando
recorridos constantes dentro y fuera
de los panteones municipales, esto
con la intención de atender cualquier
inconveniente que se pudiera
generar durante la estadía de los
ciudadanos”, señaló Díaz Femath.

Por su parte, Javier Ortiz Martínez,
titular de Plazas y Mercados,
comentó que a las afueras de los
panteones se contará con la típica
venta de flores y otros productos,
misma que se estará alojando sobre
la calle Aguamarina, a partir del día
01 de noviembre.

Ortiz Martínez añadió que no se
tiene permitido la venta de alcohol ni
mucho menos su ingreso al interior
de los panteones, ya que estas visitas
a los camposantos son para recordar,
honrar y homenajear a nuestros
santos difuntos.

Por lo que toca al Jefe Operativo de
Tránsito y Vialidad se comentó que
hay calles que serían cerradas a fin
de evitar un congestionamiento vial,
por lo cual, invita a todos los
visitantes y a los conductores en
general a respetar los señalamientos
e indicaciones que posteriormente se
estarán dando por parte de
elementos de Vialidad, así como de

Seguridad Pública.
“En lo que compete al Panteón de

Guadalupe, únicamente se va a
cerrar la calle Aguamarina y
Pedernal; en lo que es el panteón que
se ubica en la colonia La Feria, se les
dará permiso de usar el
estacionamiento de la Expo Feria,
ambas acciones, se hacen con la
intención de evitar el caos vial y/o

cualquier accidente.
Finalmente, y como una

recomendación por parte de Salud
Municipal, se tiene prohibido
ingresar jarrones o arreglos florales
con agua, ya que esto ayudaría a la
propagación del dengue por lo que,
de detectarse a personas ingresando
el vital líquido, se les decomisará al
momento.

Revisan medidas a aplicar en
panteones para Día de Muertos

*Además, entrega
donativo de prótesis
mamarias

GÓMEZ PALACIO, DGO.

Con una amplia participación de
atletas y entusiastas del deporte, así
como de personas solidarias con
quienes han sobrevivido o se
mantienen en lucha contra el cáncer
de mama, la mañana del sábado se
celebró la Marea Rosa 5 K Colors,
organizada por iniciativa de la
presidenta del DIF Estatal, Marisol
Rosso, con el apoyo y presencia de la
presidenta municipal, Leticia Herrera
Ale.

La edil dio a la bienvenida a los
asistentes, animándolos a emprender
con toda la energía la carrera que
partiría de la esquina de bulevar
Miguel con calle Ignacio Ramírez
para enfilar hacia el Parque Victoria,
de Lerdo, para retornar al punto de
origen; ahí agradeció de todo
corazón a la señora Marisol Rosso
por hacer realidad esta carrera,
primera en el estado de Durango,
una Marea Rosa cuya recaudación
por inscripción de los participantes
se destinará a ayudar a mujeres y
hombres que padecen cáncer. 

Alrededor de las ocho de la
mañana, tal y como se tenía
programado y con la comprometida
participación de las dependencias y
funcionarios de la Administración

Municipal de Gómez Palacio en
materia de logística y apoyo, lo
mismo que de parte de las
autoridades lerdenses, se dio conteo
de salida a la Marea Rosa.

Al término de la carrera, Leticia
Herrera volvió a agradecer a la
presidenta del DIF Durango por
considerar a Gómez y Lerdo para este
importante evento, de cual dijo que
llegó para quedarse, por lo que
aseguró que éste tendrá ediciones
posteriores en la Laguna. 

Ahí, a nombre de Jazmín Rivas,
presidenta de la Fundación “Mujeres
Salvando Mujeres”, así como de las

activistas sociales Yolanda Jaramillo
y Claudia Galán, la presidenta
Municipal procedió a la donación de
30 prótesis mamarias, entregadas a
la señora Marisol Rosso y a la
diputada Gabriela Hernández para
beneficio de mujeres hermanas de la
zona de Las Quebradas, en la
entidad.

Entrevistada por los medios de
comunicación que asistieron a la
cobertura de este evento deportivo
con causa social, dijo que de manera
coordinada con el sistema estatal DIF,
el DIF de Gómez Palacio y de Lerdo
han tenido la posibilidad de ayudar

a muchas mujeres que requieren
mastografías e implante de prótesis,
tendiendo la mano a quien lo
necesita y trabajando en conjunto
con las asociaciones de mujeres que
atienden los efectos de esta
enfermedad.

Por su parte, la presidenta del DIF
Estatal agradeció el apoyo y
participación con la Marea Rosa 2022
y en especial se refirió a la gran lucha
de Leticia Herrera en beneficio de la
comunidad, reconociendo a los
sistemas DIF Gómez Palacio y Lerdo,
a sus voluntarios y a quienes se
sumaron como patrocinadores.

Con apoyo del DIF Estaral…

Agradece LHA la Marea Rosa
en Gómez Palacio y Lerdo
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*Hay diferencias pero el objetivo
es común, la seguridad: Adán
Augusto
*STEUJED entrega
reconocimientos a trabajadores
por 28 y 30 años de servicio
*Descanse en Paz Don Rubén
*Una Bailarina
*Sabía usted que
*La Preguntilla
Felicito a mi nieto Nicko, por su

participación en la Marea Rosa, en
la categoría “asquéeles”, quien
resulto un Ganador,  que se llevó a
cabo en esta ciudad.  

“Podemos diferir en visiones
políticas y jurídicas, pero el
objetivo en este caso es el mismo:
la seguridad de todos, y se requiere
para ello la unidad de las y los
mexicanos”, afirmó el secretario de
Gobernación, Adán Augusto López
Hernández, quien acompañado por
el gobernador del Estado, Esteban
Villegas Villarreal, acudió al salón
del Pleno del Poder Legislativo de
Durango a exponer ante los
diputados locales el contenido y
alcance de la iniciativa que
mantiene a las fuerzas armadas en
funciones de seguridad pública
hasta el año 2028.

“Las diputadas y los diputados
del PRI siempre apostamos por
México y por Durango, por la
seguridad y tranquilidad de sus
familias, por elevar los estándares
de esa paz social de la que los
duranguenses hoy gozamos”,
señaló el coordinador del Grupo
Parlamentario del PRI, Ricardo
López Pescador al reconocer la
disposición  del secretario de
Gobernación para seguir siendo el
interlocutor de los duranguenses
ante el gobierno de la República.

XXXXX
En la Casa del Jubilado del

Sindicato de Trabajadores y
Empleados de la Universidad
Juárez del Estado de Durango
(STEUJED) se llevó a cabo la
ceremonia de entrega de
reconocimientos a trabajadores por
cumplir 28 y 30 años de servicio, en
donde fueron festejados y
distinguidos por ser universitarios
de excelencia, por trabajar toda
una vida al servicio de la máxima
casa de estudios tanto en la capital

como en Gómez Palacio.
Julio Gerardo Lozoya Vélez,

secretario general de la UJED, en
representación del rector Rubén
Solís Ríos, luego de felicitar a los
trabajadores condecorados
mencionó que "... ha sido una
sorpresa ver el espacio en el que
nos encontramos, pues hace dos
años no estaba así, por ello quiero
reconocer al líder sindical, por el
trabajo y que sus cuotas sindicales
se notan; sé del trabajo del comité
actual, con resultados muy
notables y positivos”, afirmó.

XXXXX
La verdad hoy (ayer), no tengo

ganas de escribir, la tristeza me
invade el pasado miércoles 26,
poco después del mediodía, falleció
un gran hombre, amigo, de
muchos años (35) con que
logramos una muy estrecha
relación, si don Rubén Escárzaga
Acosta  la ‘Pituka’, como lo
conocíamos toda la vida, no logró
sobreponerse al infarto que
sorpresivamente le atacó y se nos
adelantó en el viaje sin retorno, su
esposa y sus hijos, atraviesan por
el peor momento que un ser
humano puede enfrentar, la
perdida del compañero, el esposo,
el Padre y amigo, por lo que desde
este espacio, les expresamos
nuestras más sinceras
condolencias, nuestra solidaridad y
respeto, convencidos de que
pronto, el TODOPODEROSO, les
hará llegar el confort necesario
para superar el tan difícil trance,
que les quede claro, que todos
venimos al mundo con una misión
distinta, unos permanecemos más
tiempo que otros en la tierra pero
mañana o más tarde partiremos a
un lugar lejano donde
encontraremos la paz y nos
reuniremos con nuestros seres
queridos ya sean familiares,
amigos o compañeros, cuando
ocurre la partida de uno de ellos,
nos viene un sentimiento de
tristeza que en muchas ocasiones
no sabemos afrontar y es ahí
cuando necesitamos del aliento de
las personas que nos rodean.
Descanse en Paz Don Rubén.

XXXXX
Mary Gale es una bailarina de

«syrep-Teasd» que se hizo una
cirugía estética en los glúteos solo
que el resultado no fue el deseado.
Pues el cirujano le implanto un par
de prótesis mamarias en el trasero.
Este «pequeño error» le costó al
galeno 30 mil dólares.

XXXXX
Sabía usted que, el hombre ríe

más fuerte que la mujer.
XXXXX

La Preguntilla: ¿Cuál es el
significado de este conocido refrán
ranchero? “Este arroz ya se coció”

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

GÓMEZ PALACIO, DGO.

La Dirección de Arte y Cultura de
Gómez Palacio, por encomienda de la
presidenta Leticia Herrera hace un
encarecido llamado a todos los
habitantes del municipio de la región
a disfrutar este domingo 30 del
Festival Mictlán, ante la cercanía de
la celebración del Día de Muertos.

Con el objetivo de reconectar a la
ciudadanía con las tradiciones
mexicanas y el decidido apoyo de la
alcaldesa, el titular de la Dirección de
Arte y Cultura, Othón Reuter, dio a
conocer que todo se encuentra listo
para dicho festival que se
desarrollará de manera simultánea
en foros localizados en la Plaza de
Armas, en el Paseo Independencia y
en la explanada de la Presidencia
Municipal, además del Teatro Alberto
M. Alvarado.

El funcionario ha dispuesto un
atractivo programa con diversas
actividades, destacando que el
evento fuerte se desarrollará a partir
de las 5 de la tarde del domingo 30
de octubre.

En el Foro Principal, en la explanada
de la Presidencia Municipal, estará

presentándose una exposición de
altares de muertos dedicado a
expresidentes municipales de Gómez
Palacio. En ese mismo sitio, una
exposición fotográfica de Catrinas

Mientras, en la Plaza de Armas,
también a partir de las 5 de la tarde,
se montará una exposición
fotográfica fúnebre en el kiosko y la
exposición fotográfica "Camina sobre
Alebrijes", en la misma plaza. 

Para las 6:30 p.m. se presentará
"Leyendas de Terror", a cargo del
cuentacuentos Erón Vargas con el
acompañamiento musical de Laila
Güereca. En el foro de la calle Madero
sobre Paseo Independencia. Mientras
que, a esa misma hora pero en el foro
de calle Allende, estará ubicándose
una estación para fotos con
personajes de la película Coco y la
Llorona. Hacía las siete de la tarde,
dará inicio un show de Arte Circense,
seguido de una presentación de
Ballet Folclórico a las 7:15 p.m. en
Foro Madero y el karaoke "Canta
Calaca Canta" a las 7 y media en el
Foro Victoria.

El programa continúa con la
representación de La Llorona a las

8:00 en el Foro Madero, seguido de
un número musical a cargo del Coro
de la Escuela Municipal de Música
Silvestre Revueltas.

La actividad en este foro cierra a las
nueve de la noche con un
concurso/Pasarela de Catrinas y
Catrines en el foro ubicado frente a
la Presidencia, seguido de la
premiación.

Othón Reuter, consignó que las
actividades inician el domingo con
una matiné en el Teatro Alberto M.
Alvarado, a las 11 a.m. con la película
Coco, proyección que se acompaña
de la extensión del Festival
Internacional de Cine de Horror, a
desarrollarse en el teatro Alberto M.
Alvarado los días 30 y 31 de Octubre,
así como el 01 de noviembre a  partir
de las 7:00 de la noche con la
programación de cortometrajes
españoles como: El Llanto, Grieta en
la oscuridad, Castidermia, Despierta
y La última víctima, entre otros.

Para concluir, síndico y director de
Cultura coincidieron en señalar que
todas las actividades y eventos se
ofrecen a los gomezpalatinos sin
costo alguno.

Leticia Herrera y la Dirección de Arte
y Cultura invitan al Festival Mictlán

GÓMEZ PALACIO, DGO.

Con una extraordinaria respuesta
por parte de mujeres del área rural
de Gómez Palacio, el pasado jueves se
celebró el último Café Rosa durante
el mes de octubre, tiempo en el que
se contabilizaron un millar de
asistentes.

Organizado el pasado jueves por la
directora del sistema municipal DIF,
Brenda Calderón, en una propiedad
localizada en el ejido 13 de Marzo, el
citado Café Rosa fue calificado como
especial, ya que estuvo enfocado en
el sector rural, en las mujeres y
hombres del campo donde,
desafortunadamente, sus
condiciones de vida son muy
diferentes a las de la ciudad,
empezando por el difícil acceso a los
servicios de salud. 

Ahí, la titular del DIF
gomezpalatino calificó el
compromiso de la presidenta
municipal como real y con sentido,
pues no quiere una muerte más por
ignorancia. Por ello, dijo que las
puertas del gobierno de Leticia
Herrera están abiertas para quien
más lo necesite. 

En dicho espacio de diálogo, insistió
en que se deben dejar de lado los
tabúes, la pena y la vergüenza,
atenderse y cuidarse, porque este
cáncer no respeta género, edad,
clases sociales, y si se detecta a
tiempo es curable. 

Además, estableció que la gran
familia del DIF Gómez Palacio
mantiene un compromiso de corazón
a corazón con cada uno de las
personas que asistieron a la plática,

para que esto no quede en un día o
en un mes, y concluyó reconociendo
a todos y todas los que actualmente
están librando esta batalla,
diciéndoles que son unos guerreros,
que no están solos, que este nuevo
gobierno se preocupa, se ocupa y lo
más importante trabaja por y para
los gomezpalatinos.   

Cabe mencionar que el Café Rosa es
una actividad que implementó la
señora Marisol Rosso hace más de
diez años cuando Esteban Villegas
era secretario de Salud. Ahora los ha
vuelto a implementar a través de DIF
Estatal, ya que desea llevarlos a cabo
en cada rincón de Durango,
permitiendo así que todos tengan
acceso a la información sobre el
cáncer de mama, su detección y su
tratamiento.

Café Rosa cierra octubre con más de mil asistentes y
un fuerte impacto en el medio rural



Domingo 30 de octubre del 2022Página 12 Diseño Editorial: J.A. Pérez

www.contextodedurango.com.mx
visítanos en la red:

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

El piloto de un avión ultraligero, de
nombre Emmanuel Vaquera Alarcón
de 35 años, realizó un aterrizaje
forzado al apagarse el motor.

La aeronave se desplomó a un
costado del polideportivo Mario
Vázquez Raña, resultado Emmanuel
ileso.

El operador mencionó que en un

momento dado, se apagó el motor
cuando aún seguía en el aire, luego
trató de planear para evitar el
impacto con las líneas de alta tensión
que pasan junto al terraplén de vías
del ferrocarril que atraviesan los
Solares 20 de Noviembre,
posteriormente encontró un claro en
un lote baldío, en el que logró
aterrizar, pero debido a lo agreste del
terreno, el tren de aterrizaje se

quebró.
En el hecho, gracias a la experiencia

del piloto, no resultó lesionado.

Al lugar acudieron los cuerpos de
auxilio, quienes le brindaron los
primeros auxilios a Emmanuel, quien

solo presentó golpes leves que no
ponen en riesgo su vida, por lo que
fue dado de alta en el lugar.

Cae avión
ultraligero,
piloto ileso  

Se registra fuerte
explosión e incendio
en fábrica de
Tlaquepaque, Jalisco

Excélsior 
JALISCO.

Una serie de fuertes explosiones y
posterior incendio se registró en la
colonia Valle de la Misericordia en el
municipio de Tlaquepaque, estado
de Jalisco, lo que provocó pánico
entre los vecinos.

Los hechos se registraron en una
fábrica de químicos, ubicada a
espaldas de una zona habitacional.

Los habitantes pudieron ver una
enorme columna de humo negro por
lo que llamaron a los servicios de
emergencia para sofocar las llamas.

Decenas de rescatistas, bomberos
y personal de Protección Civil
llegaron al sitio, incluso hubo
personas desalojadas de la zona.

Hasta ayer por la noche no se
había informado de pérdidas
humanas, ni personas heridas.

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Los cuerpos de seguridad iniciaron
la búsqueda de Ángel Zurizaday
Molina Cuéllar, como presunto
responsable de la desaparición de su
esposa María Guadalupe Rojas
Vázquez de 32 años (Lupita), quien
se encuentra desaparecida desde el
pasado 24 de octubre.

Sobre este caso, la Fiscalía General

del Estado de Durango (FGED)
emitió la alerta de búsqueda, donde
la última vez que la vieron fue en la
colonia Azcapotzalco.

Fue la mañana del pasado 27 del
mismo mes, que la FGED emitió la
alerta Amber, ya que se reportaron
desaparecidos los hijos de ella, un
niño de siete años y otro de 12,
mismos que fueron localizados por
las autoridades en la tarde en casa

de su abuela paterna, luego los
entregaron a la abuela materna.

Sobre este caso, la fiscal general
Sonia Yadira de la Garza Fragoso,
informó que el vehículo de María
Guadalupe, lo encontraron en el
municipio de Gómez Palacio, por lo
que las investigaciones continúan.

Por otra parte, a la fiscal, se le
cuestionó que algunas personas
comentaban que al esposo de Lupita

lo veían con uniforme de alguna
corporación policiaca, por lo que la
funcionaria señaló que el señor no
pertenece a ningún cuerpo de
seguridad.

La tarde de este pasado viernes,
circuló un cartel adherido al reporte
de búsqueda de Lupita, en el que se
anuncia que se busca a Ángel, como
responsable de la desaparición de la
mujer.

Buscan a esposo de María Guadalupe, presunto responsable de su desaparición 
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La tarde de este pasado viernes a
las 17:00 horas, una persona privada
de libertad se suicidó en su celda por
medio del ahorcamiento.

El hoy finado fue encontrado por el
personal de custodia cuando le

llevaron su cena.
Los hechos ocurren al interior del

Centro Federal de Reinserción Social
(Cefereso) 14, ubicado en Gómez
Palacio.

El interno respondía al nombre
Juan Andrés, contaba con 41 años y
era originario de Ecatepec, Estado de
México.

A Juan lo ingresaron a ese penal

para que cumpliera una condena por
el delito de secuestro.

De este caso tomó conocimiento el
agente del Ministerio Público, quien
ordenó el trasladado del cuerpo al
Servicio Médico Forense (Semefo),
para la práctica de la autopsia de ley.

Con este caso, sería el suicidio 16
en el mes de octubre y el 148 en lo
que va del año.

Suicidio en el
Cefereso 14 en GP

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Agentes de Seguridad Pública
arrestaron a Juan de Dios de 37
años, quien trató de sustraer del
centro comercial Chedraui
diferentes prendas de vestir sin
realizar el pago correspondiente,

los cuales tienen un valor de 488
pesos (mercancía asegurada).

El presunto ladrón fue detenido
en la calle Nazas de la colonia
Porfirio Díaz, luego fue trasladado
a la Fiscalía General del Estado,
donde tendrá que responder por el
presunto delito de robo.

Capturan a presunto
ladrón de centro comercial

En 12 horas, al menos 11

asesinatos en Zacatecas
Agencias 
En 12 horas, al menos 11 personas

murieron asesinadas en diferentes
zonas de Zacatecas en una de las
jornadas violentas de la entidad.

Una de las víctimas sería el
elemento de la Policía Estatal
Preventiva, Héctor Abraham
Martínez de Santos quien fue
asesinado cuando se encontraba
viajando en su auto, junto a su
esposa, en su día de descanso.

En tanto, en la colonia Tres Cruces
dos hombres fueron acribillados
afuera de su negocio de carnicería.

En la colonia Alma Obrera fue
asesinado un hombre; en la capital
zacatecana otra persona fue
acribillada.

Un hombre fue atacado a balazos
en la calle Dolores de la colonia
Miguel Hidalgo, mientras en Jerez,
una pareja fue asesinada.

Otra persona fue asesinada en la
cabecera municipal de Genaro
Codina y su cadáver fue abandonado
maniatado y con signos de tortura.

Un domicilio fue incendiado y una
persona asesinada por un comando
en la colonia Villa de Guadalupe en
la capital de Zacatecas.

En otro hecho violento, un hombre
murió en la comunidad de
Tacoaleche, en Guadalupe.

*Les exigían 300 mil pesos 
Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La tarde de este pasado viernes, en
el municipio de Nuevo Ideal, una
mujer de nombre Sandra Paola
Hernández Vargas, recibió una
llamada de un supuesto grupo
delictivo, para que ella, su esposo
Carlos Daniel Ortega Zamarripa y el

menor Jesús Alexander, se
trasladaran al municipio de Santiago
Papasquiaro, luego les ordenaron
que apagaran sus teléfonos celulares
y que compraran un chip y que
acataran las instrucciones, bajo
amenazas de muerte si no lo hacían,
ante lo que ellos obedecieron.

Posteriormente, un individuo que
se identificó como integrante del
Cártel Jalisco Nueva Generación

(CJNG), le llamó al señor Rafael,
padre de la mujer, suegro del varón
y abuelito del menor, en el que
advirtieron que, si quería volver a
ver con vida a su familia, depositara
300 mil pesos al número de cuenta
que le indicaron.

El adulto mayor, en lugar de
obedecer, acudió a la Policía
Investigadora de Delitos (PID),
quienes implementan un operativo

y le aconsejaron que no depositara
nada, ya que se trataba de un
intento de extorsión.

Con el apoyo de agentes de
Santiago Papasquiaro y Tepehuanes,
logaron encontrar al matrimonio y
su hijo en la plaza de Santiago
Papasquiaro, luego fueron
trasladados a su lugar de origen, sin
que se consumara el delito de
extorsión.

Delincuentes tratan de extorsionar a familia en NI 

Excélsior
NUEVO LEÓN.

Presuntos miembros de la
delincuencia organizada dejaron
herida de gravedad a una menor de
tan solo 7 años cuando dispararon
en contra del vehículo en el cual
viajaba con dos adultos, en San
Nicolás de los Garza, Nuevo León.

Además, un menor de 11 años
ajeno a los sucesos también fue
alcanzado por esquirlas de bala y
resultó con una herida en la zona
genital.

El niño caminaba a varios metros
de donde sucedió la agresión cuando
fue alcanzado por una bala perdida.

El ataque armado fue reportado, la
noche del viernes, en avenida Las
Puentes y Monte Julianos, en las

Puentes cuarto sector.
De acuerdo con los primeros

informes, la niña viajaba con una
pareja y fue herida de gravedad
cuando los tripulantes de un
vehículo tipo Mazda dispararon en
contra de la unidad en la que se
trasladaban.

Presuntamente, desconocidos
estaban “cazando” a la pareja ya que
se encontraban estacionados cerca
de un parque en donde ocurrieron
los hechos.

La pequeña fue identificada con el
nombre de Madison Valeria, quien
fue trasladada con heridas en el
pecho y brazo izquierdo.

En primera instancia fue atendida
en una clínica municipal, pero ante
la gravedad de sus lesiones fue

llevada al Hospital Universitario.
Vecinos del sector refirieron que

dos vehículos pasaron a exceso de
velocidad por la zona y
posteriormente se escucharon
varias detonaciones de arma de
fuego.

Ante el ataque armado, al sitio se
trasladaron elementos de la Policía

de San Nicolás, de Fuerza Civil y la
Agencia Estatal de Investigaciones
(AEI).

La zona fue acordonada y
elementos de Servicios Periciales se
encargaron de recabar evidencias en
el lugar en el que quedaron regados
por lo menos unos 10 casquillos
percutidos.

Una niña de 7 años y un niño de 11 resultan heridos durante ataque armado en NL
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Infobae 
La noche de este jueves millones de

personas de diferentes estados del
norte de México se vieron
sorprendidas al ver súbitamente una
estela de luz en el cielo que avanzaba
lentamente y no era parecida a un
helicóptero o avión. Las teorías,
fotografías y videos de personas
sorprendidas rápidamente
inundaron las redes sociales.

Fue cerca de las 20:00 horas de este
27 de octubre que personas que
habitan en los estados de Sonora,
Chihuahua, Coahuila y gran parte de
Durango, dijeron estar viendo la
atípica luz en el cielo nocturno.

Tanto civiles como legisladores y
gobernadores compartieron en sus
redes sociales imágenes del
avistamiento de la luz. A pesar de
que algunos bromearon señalando
que podrían ser un Objeto Volador
No Identificado (OVNI), la verdad es
que fue el cohete Falcon 9 de SpaceX,
empresa aeroespacial del magnate
Elon Musk.

El ahora dueño de Twitter publicó
en su red social una imagen de la
estela de luz, la cual dijo, era el
cohete Falcon visto desde Los
Ángeles, del estado de California,
Estados Unidos.

De acuerdo con información de
SpaceX, la empresa trasladó en el
cohete 53 satélites Starlink, servicio
de Internet espacial que también es
del multimillonario sudafricano, para
posicionarlos en la órbita terrestre
baja. El lanzamiento se hizo a las
20:14 horas (tiempo del centro de
México) desde el Complejo de

Lanzamiento Espacial 4E (SLC-4E), en
la Base de la Fuerza Espacial
Vandenberg. Debido a la magnitud y
cercanía el evento pudo ser visto en
algunos estados norteños del país.

Luego de sorprender a varias
personas este jueves, el cohete
Falcon 9 aterrizó en el avión
teledirigido Of Course I Still Love You,
en el Océano Pacífico.

Cabe señalar que esta nave de
SpaceX, es usada para el transporte
de personas y cargas útiles a la órbita
terrestre y más allá, lo anterior es

gracias a que se trata del primer
cohete reutilizable de clase orbital
del mundo. “La reutilización permite
a SpaceX volver a volar las partes
más caras del cohete, lo que a su vez
reduce el costo del acceso al espacio”.

Las impresiones que causó en la
población desprevenida

En redes sociales, quienes vieron la
estela de luz compartieron su
experiencia, uno de ellos fue el
gobernador de Durango, Esteban
Villegas, quien además de decir que
pudo ver el espectáculo, informó que

fue el cohete de SpaceX.
“¿Alcanzaron a ver la luz en el cielo

de #Durango? Fue un cohete de
SpaceX ¡A mi sí me tocó verlo!”.

Asimismo, el senador de Sinaloa,
Mario Zamora, compartió un video
de la luz avanzando por el cielo hasta
casi desaparecer. Sin embargo, él
desconoció su procedencia y
aprovechó para preguntar si alguien
la sabía, ya que reportaron el
avistamiento en Los Mochis.

Previo a que se confirmara que fue
el cohete Falcon 9, algunos usuarios

apuntaron que fue un OVNI,
mientras que otros simplemente
preguntaron qué era, con cierta
preocupación.

“Porfavor. Díganme q ustedes
también vieron la luz en el.
Cielo”[sic], “Desde cielos del norte del
país se vio esta Luz en el cielo será
que alguien nos vigila desde el
espacio”, “Me tocó ver la luz en el
cielo, antes de saber que era el
satélite ese y sí sentí feito”,
señalaron algunos usuarios de la red
social de Elon Musk.

La verdad detrás de la luz que se vio en el cielo
de Chihuahua, Durango, Coahuila y Sonora



Agencias
CIUDAD DE MÉXICO.

El senador Ricardo Monreal llamó a
la dirigencia nacional de Morena a
establecer reglas claras rumbo al
proceso electoral del 2024, a fin de
que el piso sea parejo, no haya
cargadas insultantes y haya juego
limpio entre quienes quieren
reconciliar al país en una contienda
que calificó de álgida.

No es deseable ningún tipo de
cargadas. Creo que la militancia de
Morena no va a hacer caso de
defenestraciones, de ataques bajos,
de adoctrinamiento en contra de un
aspirante, aunque lo hagan y aunque
lo practiquen”, afirmó.

Explicó que hay un movimiento
muy maduro que ha consolidado
Morena y, aunque insistan en
lastimar, ofender, denunciar
ilegalmente, intervenir
comunicaciones privadas o intentar
deteriorar la imagen de adversarios,
no les va a funcionar.

El coordinador del Grupo
Parlamentario de Morena subrayó
que no será fácil el 24. Soy de los que
piensa que habrá una competencia y

no será un día de campo al que
vayamos en junio del 24.

Monreal dijo que lo que le preocupa
es el uso de recursos públicos, pues
expuso que ahora que iba rumbo a
Michoacán, todo está lleno de
bardas, espectaculares, lonas, y se
preguntó: ¿quién paga eso? ¿No es
campaña personalizada? ¿No es
campaña adelantada?

Aunque sean recursos privados, es
un delito y puede poner en riesgo el
registro de quien los esté haciendo,

y seguramente los partidos políticos
de oposición están registrando todas
las lonas, todas las bardas, todos los
espectaculares, agregó.

Deben tener cuidado los
compañeros de verdad, recomendó,
porque en su momento les van a
ejercer este recurso, que ahora ya
están planteando en el INE.

“Pueden llevarse una sorpresa en el
momento en que les nieguen el
registro para ser precandidatos”,
resaltó.
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Urge Monreal a Morena a establecer reglas con
piso parejo y sin cargadas insultantes

Excélsior
CIUDAD DE MÉXICO.

El presidente Andrés Manuel López
Obrador, afirmó que prepara su retiro
una vez que concluya su mandato en
2024, por lo que espera que haya un
sucesor, ya sea hombre o mujer, que
continúe con el proyecto de la Cuarta
Transformación.

“Porque ya se nos está terminando
el tiempo, nos quedan 23 meses yo
tengo que entregar la presidencia a
finales de septiembre del 24,
entonces no quiero dejar nada
pendiente quiero cumplir”, expresó.

“Pero, no nos preocupemos, porque
vamos a avanzar todavía, 23 meses
trabajando 16 horas diarias sin
descanso, ni sábado, ni domingo, es
como el doble, en vez de 23 meses
pues son 46 si nos apuramos”,
indicó.

El titular del Ejecutivo Federal
señaló que antes de retirarse el cargo
pretende dejar cumplidos todos sus
compromisos con la población,
incluyendo los proyectos y obras que
están pendientes.

“Soy maderista cumpliendo con el
lema de Sufragio Efectivo No

Reelección, sin embargo, busco dejar
a un hombre o mujer que siga con los
proyectos ya encaminados”, enfatizó
el jefe del Ejecutivo Federal.

Por ello, pidió confianza en que
habrá continuidad en el cambio de
gobierno, dejando las bases
establecidas de una nueva

mentalidad en la gente, y evitar que
su sucesor quiera revertir los
cambios de la 4T.

De en Guaymas, Sonora, donde se
restituyeron tierras al Pueblo Yaqui,
el presidente López, afirmó que, con
ese acto, que calificó de histórico, se
restituyen cerca de 30 mil hectáreas

a los pueblos originarios.
“Por eso hicimos el compromiso de

restituir la tierra, a partir de la
resolución presidencial del general
Lázaro Cárdenas y por eso se está
hablando de que este es un acto
histórico, porque se están
restituyendo a los pueblos Yaquis

alrededor de 30 mil hectáreas”,
destacó.

Sin mencionarlo directamente,
respondió a las críticas que en redes
sociales han surgido en torno a su
horario laboral y sus actividades,
mismas que señalan, sólo se reducen
a las conferencias mañaneras.

López Obrador busca sucesor
que continúe con la 4T
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Excélsior 
La carrera presidencial en Brasil se

ha estrechado, según nuevos
sondeos publicados el sábado, un día
antes de la tensa segunda vuelta
entre el presidente derechista Jair
Bolsonaro y su contrincante de
izquierda Luiz Inácio Lula da Silva.

Lula obtendría el 51.1% de los
votos válidos y Bolsonaro el 48,9%,
una diferencia igual al margen de
error del sondeo de MDA, encargado
por el grupo de presión del
transporte CNT.

Los sondeos de las encuestadoras
Datafolha y Quaest mostraban a Lula
con el 52% de los votos válidos frente
al 48% de Bolsonaro, lo que supone
una reducción de la ventaja de seis
puntos porcentuales que tenía tres
días atrás, lo que sitúa al presidente
en funciones a una corta distancia de

una victoria por la vía rápida.
La mayoría de los sondeos había

sugerido que Lula erael favorito para
conseguir un tercer mandato,
coronando un notable retorno
político tras su encarcelamiento por
condenas de soborno que fueron
anuladas.

Sin embargo, Bolsonaro tuvo un
resultado mejor de lo que auguraban
los sondeos de opinión en la primera
vuelta de votaciones del 2 de
octubre, y muchos analistas dicen
que la elección podría decantarse
para cualquiera.

Ambos se atacaron mutuamente en
un debate televisado el viernes por
la noche, en el que se acusaron
mutuamente de mentir.

Sin embargo, con las campañas
centradas en influir en los cruciales
votos indecisos, los analistas
sugirieron que el presidente ganó

poco terreno en una carrera que las
encuestas habían mostrado más o
menos estable durante semanas
desde que Lula ganó la primera
votación por 5 puntos porcentuales.

MDA fue la más precisa de las
principales encuestadoras
presenciales en la primera vuelta del
2 de octubre, aunque todas
subestimaron el apoyo a Bolsonaro.

Del total de votos, incluyendo los
blancos y los indecisos, Lula tiene el
47% del apoyo de los votantes y
Bolsonaro el 45%, más que el 42%
del anterior de hace dos semanas.
MDA entrevistó a 2.002 votantes
entre el 26 y el 28 de octubre.

No obstante, los últimos sondeos
de opinión de las empresas IPEC y
AtlasIntel mostraron que Lula

mantenía una ventaja estable o
ligeramente mayor.

IPEC mostró al izquierdista por
delante con un 54% frente al 46% de
los votos válidos, excluyendo a los
indecisos y a los que planean anular.
AtlasIntel, una de las encuestadoras
más precisas en la primera vuelta,
mostró que la ventaja de Lula se
mantenía en 7 puntos porcentuales.

Bolsonaro y Lula cierran
campaña ante elecciones
de este domingo

Excélsior 
La cifra de muertos provocada por

una estampida cuando una multitud
que celebraba Halloween en Seúl
incrementó a 146 personas, de
acuerdo con información de servicios
de emergencia.

Otras 150 personas resultaron
heridas en el atropello en el distrito
de Itaewon de Seúl, dijo Choi Sung-
beom, jefe de la estación de
bomberos de Yongsan, en
conferencia de prensa a medios de
comunicación.

Muchos de los heridos se
encuentran en estado grave y están
recibiendo tratamiento de urgencia,
de acuerdo con las autoridades.

La estampida ocurrió durante el
primer evento de Halloween en Seúl
en tres años, después de que el país
levantó las restricciones por covid-19
y el distanciamiento social.

Muchos de los asistentes a la fiesta
llevaban máscaras y disfraces de
Halloween.

Algunos testigos dijeron que la
multitud se fue volviendo cada vez
más revoltosa y agitada a medida
que avanzaba la noche.

"Varias personas cayeron durante
un festival de Halloween, y tenemos
un gran número de víctimas", dijo
Choi.

Muchos de los fallecidos se
encontraban cerca de un club

nocturno y muchas de las víctimas
eran mujeres de unos 20 años, dijo
Choi.

Testigos describieron escenas
caóticas momentos antes de la
estampida, en las que la policía
presente en previsión del evento de
Halloween tuvo a veces problemas
para mantener el control de la

multitud.
"Había al menos más de 10 veces

más gente de lo habitual", explicó
una joven que se encontraba en el
lugar.

Imágenes en redes sociales
mostraban a cientos de personas
apiñadas en el estrecho callejón
inclinado, aplastadas e inmóviles

mientras los funcionarios de
emergencia y la policía intentaban
liberarlas.

En una publicación de redes
sociales se escucha a una mujer
gritar en inglés: "Oh, Dios mío, oh,
Dios mío, Jesucristo".

Otras imágenes mostraban escenas
caóticas de bomberos y ciudadanos

atendiendo a decenas de personas
que parecían estar inconscientes.

En tanto, el presidente Yon Suk-yeol
presidió una reunión de emergencia
con altos cargos y ordenó el envío de
equipos médicos a la zona.

Por su parte, las autoridades
dijeron que estaban investigando la
causa concreta del incidente.

Hasta el momento, 146 muertos tras
estampida de Halloween en Seúl



La vieja Europa se
e n c u e n t r a
demográficamente
en una trampa de
tasas de crecimiento
cero y una población
con mayores de 70
años de edad cada

vez más longevos. Además se aprecia un
cambio de ciclo. 

Tras finalizar la Segunda Guerra Mundial,
la generación de Baby Boomers  coadyuvó
a la reconstrucción y el fortalecimiento de
la economía europea; le ha seguido  la
generación X que ha vivido el
ensanchamiento de la clase media y el
acceso a muchas comodidades,  incluso
endeudándose, por encima de sus
posibilidades. 

En cambio, las generaciones más jóvenes
como son la Milennial y la generación Z,
sufren abruptas inestabilidades en el mercado
laboral con la incertidumbre de no tener un
horizonte claro, ni en lo económico, ni en lo
laboral. Son generaciones que han demorado
en emanciparse de sus padres y que esperan
heredar de sus abuelos y de sus padres, para
compensar la estrecha situación en la que
viven: experimentan una menor capacidad de
ahorro y un menor acceso al endeudamiento
al largo plazo porque su propio escenario
laboral y sus ingresos precarios se lo impiden. 

Le pregunté al  respecto a Alejandro
Macarrón Larumbe, coordinador del
Observatorio Demográfico, de la Universidad
SEU San Pablo y él me habló de la notable
brecha generacional en materia de gasto y de
ahorro. 

En la opinión del experto español: “Resulta
interesante porque vemos a los mayores
ahorrando más en el caso de que tengan un
buen nivel de rentas y también consumen
menos de casi todo; menos ropa, menos
automóviles, menos de todo. Aquí en España,
el 80% de los jubilados ahorran su pensión
porque de forma natural ya no necesitan
gastar tanto.  Y es verdad que durante años y
años aquí los tipos de interés estuvieron
bajísimos y si eres joven quieres comprar una
casa, un automóvil y entonces tomas
financiamiento al 1%; en cambio, para un
mayor eso le da igual porque simplemente no
lo necesita, así es que ahorrará más”.  

Macarrón Larumbe me recordó que en
España, en la última crisis económica, hubo
desempleo y mucha gente se quedó en el paro,
bajaron los salarios, perdieron sus bonus y las
empresas cerraron pero las pensiones eran
intocables. ¿Qué significa? Sobre todo que
España cada vez dedica más del PIB a
pensiones y eso tiene un efecto dañino en la
propia crisis.

Por no obviar, añade el demógrafo, otros
efectos: “También tiene efectos electorales.
Los pensionados y jubilados  en España son ya
la cuarte parte de los votantes teóricos y votan
más que la media tienen un poder electoral
tremendo, los políticos lo saben; de hecho,
España está gastándose cerca del 20% de lo
que produce para atender a la población
mayor”.

A COLACIÓN
Después está la población joven formada por

los millennials y la generación  Z  que
enfrentan  un creciente panorama de
incertidumbre, con trabajos precarios, un

futuro nebuloso, bajos salarios; y cada vez más
jóvenes que ni estudian ni trabajan y muchos
todavía viviendo en casa de sus padres. 

¿Hay un riesgo de que ellos no aporten como
debe ser para su propia jubilación futura?
Macarrón Larumbe cree que existe, por
supuesto, porque ahora mismo hay un
problema con estas generaciones en la
sociedad española. 

“Los pensionistas tienen una situación
bastante buena, las personas de mediana edad
que ya están establecidas en empleos en
España tienen  legislaciones a favor del
trabajador que lleva muchos años trabajando
entonces el despido es muy caro. En cambio,
los jóvenes que están intentando entrar
tienen más dificultades para todo. Incluso, los
propios datos de la edad de emancipación son
reveladores”, me dijo. 

Recientemente el Instituto Nacional de
Estadística (INE) refirió que España ganará 5
millones de habitantes en los próximos 50
años pero la mayoría –casi todos– serán
inmigrantes, Macarrón Larumbe  pidió ser
precavidos con dichas estimaciones en las que
habrá que ver cómo evoluciona la tasa de
fecundidad y de mortalidad. “La gente no
emigra a un país envejecido y estancado”. 

¿Cómo está la situación de la inmigración en
España? El directivo desmenuza el panorama:
“Para empezar es muy poco cualificada y por
tanto, no desempeña empleos de alta
productividad y aporta poco dinero en
impuestos y cotizaciones sociales. El
extranjero medio aporta menos de la mitad
que un español. Las sociedades humanas
tienen una capacidad de asimilación de
diversidad limitada no es pequeña pero
tampoco es ilimitada depende de donde
vengan; la gente de Europa del Este ya no está
viniendo como antes porque están
desarrollándose, también han bajado los flujos
de latinoamericanos.

Es decir, que el panorama actual y futuro de
la inmigración en España serán sobre todos
flujos de africanos y asiáticos casi todos
musulmanes o budistas o taoístas contrarios
a las creencias del catolicismo. 

Y es para pensárselo porque la cultura
española descansa en el  basamento del
catolicismo, basta ver la fastuosa y sensible,
celebración de la Semana Santa.  Por no obviar
que la integración de estos grupos de
inmigrantes es mucho más difícil, o en
muchas ocasiones no sucede, solo se suman a
otros que como ellos ya están en el país ibérico
y preservan sus tradiciones. 
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-España y la espada de Damocles
Claudia Luna Palencia @claudialunapale

POR LA ESPIRAL

Tiene sus
virtudes, pero,
en lo general, la
propuesta de
r e f o r m a
electoral que
envió el

Presidente está plagada de
regresiones. Señalemos que, entre
sus cosas buenas, encontramos
que los partidos políticos se
verían obligados a ahorrar, porque
sólo recibirán recursos durante los
procesos electorales, nada de
prerrogativas. Pero también están
ahí los riesgos, la reforma se
enfoca no sólo en el recorte al
presupuesto del INE, también en
pasar por la guillotina a este
instituto, que mutaría a algo
llamado Instituto Nacional de
Elecciones y Consultas, con cuatro
lugares menos para sus
consejeros y consejeras; además,
así como los magistrados y
magistradas del Tribunal
Electoral, se elegirán a partir de
nominaciones hechas por
partidos políticos, pero la decisión
final llegaría a través del voto
popular. La iniciativa ya despertó
alertas incluso en la comunidad
internacional: ¿Por qué cambiar
algo que funciona bien? Hacerlo
abonaría, además, a la
desconfianza.

Como los legisladores regresan hasta el
jueves a sesionar esta propuesta en
comisiones, vale la pena una reflexión sobre
los alcances que tendría, si es que se aprueba
en los términos en que desea López Obrador:
“En la forma y el fondo (...) Reyes Heroles decía
que en política la forma es fondo. La última
reforma electoral que se hizo sin consenso de
las oposiciones viene de 1946: para que nos
demos cuenta lo lejos que nos estamos yendo
para atrás, ni siquiera estamos regresando a
antes del 88, sino a 1946, una reforma hecha
desde el Ejecutivo para consolidar el poder del
partido en el poder, el PRI, que cambió de
nombre. Justamente fue ahí donde se hicieron
todos las arreglos legales para consolidar el
sistema de partido hegemónico (...) en 77 y de
ahí en adelante hasta 2014, las reformas
electorales se han hecho de la mano de la
oposición, de las oposiciones, para ser más
precisa, y para satisfacer demandas de las
oposiciones. Ésta es una demanda desde el
poder para excluir la pluralidad y para
consolidar al partido en el poder en lo que se
podría prever la perpetuación en la
Presidencia...”, me respondió en Imagen Radio
María Marván, investigadora del Instituto de
Investigaciones Jurídicas de la UNAM. 

La restauración del ancien régime… o sea,
la del viejo régimen priista, pero bajo otras
siglas. Sí, las de Morena: “Y eso es de lo que
tenemos que estar preocupados. ¿Cuáles
serían las dos condiciones fundamentales que
esta reforma estaría aniquilando? La primera,
la autoridad electoral independiente. Es un
despropósito, lo dice la Comisión de Venecia,
porque no estamos eligiendo a representantes.
Lo que le estamos dando al Presidente es la
posibilidad de manipular la elección del
cuerpo colegiado que organizaría las

elecciones. El otro punto que también debe
preocuparnos es que, al plantear pasar a 300
diputados en lugar de 500, lo que estamos
haciendo es excluir a las minorías con un
porcentaje de participación altísimo. Si pasa la
reforma, estaríamos reduciendo a dos partidos
fuertes y a otro más que se pudiera colar, para
reconformar un sistema hegemónico o, en el
mejor de los casos, bipartidista…”, agregó.

Y aunque el bipartidismo ha sido funcional
en algunos países, en México su operación
sería completamente distinta: “En Gran
Bretaña y en EU es un bipartidismo de
mayoría relativa y no de representación
proporcional. Eso es una diferencia
importante, cuando hablamos de una
representación de mayoría relativa, el
candidato tiene arraigo en su comunidad...,
cuando estamos hablando de representación
proporcional pura, lo único que estamos
fortaleciendo es a las élites partidarias, que
serán las encargadas de seleccionar a
candidatos y candidatas…”, me respondió
Marván.

“Es aterrador, creo que en este momento mi
recomendación sería no hacer una reforma
electoral... Si queremos hacer alguna reforma,
creo que habría que escoger dos o tres
aspectos muy puntuales, muy pequeños, muy
acotados... No queremos una elección
presidencial cuestionada, porque eso
generaría una alta inestabilidad política en el
país…”, finalizó.

Ha costado mucho trabajo y años robustecer
al aparato democrático del país. El INE es un
brazo institucional sólido y sí, perfectible, pero
la intención es meterle mano para
configurarlo a modo... ahí está el mayor
peligro de esta reforma.

La restauración del ancien régime
Yuriria Sierra

NUDO GORDIANO
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Excélsior 
Noviembre ya
está aquí y
además de las
ofrendas, el
pan de
muerto y
flores de
cempasúchil

también trae
c o n s i g o
e s p e r a d o s
estrenos en

Netflix, como la
temporada 5 de

The Crown, la 6 de
Riverdale y Élite,
además de la
primera de Merlina
y si de películas
hablamos, llega la
segunda entrega
de Enola Holmes,
entre muchas
otras cintas,
por eso aquí te

dejamos
la lista

completa de los estrenos de este mes
en la plataforma de streaming.

¿Qué series se estrenan en Netflix
en noviembre de 2022?

Acá te dejamos la lista las series
que se estrenan en Netflix en
noviembre en orden cronológico:

• Jóvenes altezas:
Temporada 2 (1/11/2022)         

Wilhelm, reacio a aceptar sus
nuevas responsabilidades como
miembro de la realeza, teme que su
título le haga renunciar a todo lo que
le importa.

• Blockbuster (3/11/2022)             
El gerente del último Blockbuster

lucha por mantener su tienda abierta
y a su personal contento en medio de
la competencia y sentimientos
complicados.

• La vida fabulosa
(4/11/2022)

Cuatro amigos luchan por cumplir
sus sueños en el mundo de la moda
mientras lidian con trabajos
exigentes, dilemas románticos y
noches en la ciudad.

• Manifiesto: Temporada 4
(4/11/2022)  

Entre el dolor y la
desventura, la familia

Stone y los pasajeros

del vuelo 828 buscan el verdadero
sentido de sus llamados entre
señales inquietantes.

• El Secreto de la familia
Greco  (4/11/2022)

Los Greco parecen ser una familia
muy normal, pero su hogar es en
realidad el centro operativo de una
serie de crímenes. Nadie en su círculo
social está a salvo.

• The Crown: Temporada 5
(9/11/2022)  

Diana y Carlos libran una guerra
mediática. El papel de la monarquía
es objeto de debate y la reina Isabel
II enfrenta su mayor reto hasta la
fecha.

• Zac Efron: Con los pies
sobre la tierra - Temporada 2:
Australia  (11/11/2022)    

Zac y Darin tienen una aventura
reveladora en Australia, donde
exploran la rica biodiversidad y
cultura... y los esfuerzos para
protegerlas.

• Alguien está mintiendo:
Temporada 2 (16/11/2022)      

Alguien se incorpora a los Cinco de
Bayview mientras aparecen textos de
una misteriosa figura, Simon dice,
que sabe muy bien lo que ellos
hicieron.

• Riverdale: Temporada 6
(16/11/2022)  

La oscuridad no tiene límites:
Archie, Betty, Cheryl, Veronica y
Jughead enfrentan otra temporada

de incertidumbres y misterios en su
pueblo natal.

• 1899 (17/11/2022)        
Llenos de esperanza, los pasajeros

de un barco rumbo al nuevo mundo
se ven inmersos en una pesadilla
cuando encuentran otra
embarcación a la deriva.

• Muertos para mí:
Temporada 3 (17/11/2022)   

Un atropello lo empezó todo para
Jen y Judy. Ahora, otro impactante
accidente altera el futuro de su
amistad. Todos los caminos
conducen a esto.

• Élite: Temporada 6
(18/11/2022)            

Todos buscan algo este año en Las
Encinas, ya sea amor, venganza o
millones de seguidores. ¿Pero
lograrán todos salir con vida?

• Somebody (18/11/2022)
Una desarrolladora crea una app de

citas en busca de una conexión real,
pero cae en la red de un asesino que
caza víctimas desde su plataforma.

• Merlina (23/11/2022)    
Brillante y un poco muerta por

dentro, Merlina investiga una ola de
asesinatos mientras hace nuevos
amigos y enemigos en la Academia
Nunca Más.

• ¿Cuánto pesa la sangre?
(25/11/2022)

Cuando empieza otro año en
Parkhurst, Puleng y Fiks buscan a un
ser querido que desapareció, pero su

De 'The Crown' a 'Enola Holmes', lista completa
de estrenos en Netflix para noviembre de 2022

De 'The Crown' a 'Enola Holmes', lista
completa de estrenos en Netflix para
noviembre de 2022
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perseverancia puede ponerlos en
grave peligro.

¿Qué películas se estrenan en
Netflix en noviembre de 2022?

Acá te dejamos la lista las películas
que se estrenan en Netflix en
noviembre en orden cronológico:

• Las vacaciones de Mr.
Bean (1/11/2022)             

El infausto Mr. Bean se va de
vacaciones a la Riviera Francesa,
donde se ve involucrado en un rapto
accidental y en un caso de identidad
equivocada.

• Miami Vice (1/11/2022)              
Para identificar a los responsables

de una serie de asesinatos, Tubbs y
Crockett trabajan encubiertos con un
narcotraficante del sur de la Florida.

• Enola Holmes 2 (4/11/2022)      
Enola acepta su primer caso oficial

como detective, pero necesitará la
ayuda de sus amigos —y a su
hermano Sherlock para resolver el
misterio.

• La familia Claus 2
(8/11/2022)  

¿Cuál es el único trabajo de Santa?
Entregar regalos. Pero mientras
continúa con el legado de su abuelo,
Jules encuentra una carta muy
especial.

• Una peli de fútbol... y
mutantes (9/11/2022)      

Cuatro superfans del fútbol se unen
para ayudar a sus ídolos a recuperar
sus habilidades, después de que un
científico malvado les roba su
talento.

• Navidad de golpe
(10/11/2022)               

Después de perder la memoria en
un accidente de ski (Lindsay Lohan),
una heredera engreída termina bajo
el cuidado de un viudo y su hija
durante la época de Navidad.

• El dragón de papá
(11/11/2022)              

Un chico viaja a la misteriosa isla
Salvaje, donde se enfrenta a bestias
feroces y entabla una amistad que
durará toda la vida.

• El prodigio (16/11/2022)             
En 1862, una enfermera

atormentada viaja desde Inglaterra
hasta una aldea remota de Irlanda
para investigar el supuesto ayuno
milagroso de una niña.

• Navidad contigo
(17/11/2022)  

Al concederle el deseo a una joven
fan de conocerla en persona, una
cantante pop encuentra algo más
que inspiración para su nuevo éxito
navideño.

• El País de los Sueños
(18/11/2022)         

Con un excéntrico compañero, una
joven huérfana se aventura al País de
los Sueños para encontrar una perla
mágica y cumplir su mayor deseo.

• El Guau (23/11/2022)   
Chema tiene una misión: salir con

Claudia, la atractiva nueva alumna
de su escuela, para así lograr perder
la virginidad antes de terminar la
prepa. ¿Podrá cumplir su sueño
antes de graduarse?

• Las nadadoras
(23/11/2022)      

Desde la devastada Siria hasta los
JJ. OO. de Río 2016, dos hermanas
nadadoras ponen sus corazones en

una causa heroica.
• Navidad en la granja

(23/11/2022)         
Tras heredar una granja, un padre

viudo lucha por adaptarse a la vida
pueblerina… mientras sus hijos
traman un plan para quedarse allí
para siempre.

• El diario de Noel
(24/11/2022)

Un novelista conoce a una mujer
que busca a su madre biológica. ¿El
diario encontrado podrá revelar lo
que ocultan sus pasados... y sus
corazones?

• Un hombre de acción
(30/11/2022)       

En este drama inspirado en la vida
de Lucio Urtubia, un anarquista
planea una ingeniosa operación de
falsificaciones contra uno de los
mayores bancos.

• Un príncipe en Nueva
York (30/11/2022)             

Un príncipe africano no se
conforma con su hermosa
prometida, así que viaja a EE. UU. en
busca de alguien que se enamore de
él, no de su riqueza.

¿Qué documentales y especiales
se estrenan en Netflix en

noviembre de 2022?
Acá te dejamos la lista los

documentales y especiales que se
estrenan en Netflix en noviembre en
orden cronológico:

• Los entresijos de la FIFA
(9/11/2022)     

Disputas, controversias, poder,
política internacional. Una
investigación revela la historia de la
FIFA y cuánto cuesta organizar un
Mundial.

• La captura del enfermero
asesino (11/11/2022)               

Este documental revela cómo se
demostró que un enfermero de
cuidados intensivos asesinaba a sus
pacientes y lo cerca que estuvo de
nunca ser culpado.

• Trevor Noah: I Wish You
Would (22/11/2022)    

El comediante Trevor Noah nos
cuenta sobre aprender alemán,
hablar mal de los muertos, juzgar en
películas de terror y la comida india
en Escocia.

• Las crónicas del taco:
Cruza la frontera  (23/11/2022)    

Al otro lado de la frontera, en EE.
UU., los cocineros mexicanos
mantienen viva la tradición y
experimentan con nuevos sabores.

• Sangre, sexo y realeza
(23/11/2022)      

Esta tórrida serie británica ofrece
una mirada a las vidas de los
monarcas más letales, sensuales e
icónicos de la historia.

• Ghislaine Maxwell:
Asquerosamente rica (25/11/2022)

Este documental detalla el juicio
por tráfico sexual de Ghislaine
Maxwell, una mujer de la élite que
fue cómplice de Jeffrey Epstein.

• Take Your Pills: Xanax
(30/11/2022)       

Una cura para algunos, una
maldición para otros. En un
revelador documental, pacientes y
expertos examinan este popular
medicamento para la ansiedad.

¿Qué llega para niños en Netflix
en noviembre de 2022?

Acá te dejamos la lista los estrenos
para los más pequeños de la casa en
Netflix para noviembre en orden
cronológico:

• Príncipe de los dragones:
Temporada 4 (3/11/2022)      

Dos años más tarde, mientras
Claudia se mete en el mundo de la
magia oscura, Callum, Ezran y sus
amigos buscan impedir que libere al
poderoso Aaravos.

• Teletubbies (14/11/2022)           
Los amigos Tinky Winky, Dipsy, Laa

Laa y Po están de vuelta para más
aventuras mientras aprenden en esta
colorida actualización de la serie
clásica.

• Jurassic World:
Campamento Cretácico - Aventura
misteriosa (15/11/2022)       

Después de una gran tormenta, hay
dinosaurios hambrientos por
doquier. Tu misión es ayudar a los
campistas a sobrevivir en este
especial interactivo.

• ¡El show de Cuphead!:
Temporada 3 (18/11/2022)         

No te pierdas las peripecias del
impulsivo héroe Cuphead y de
Mugman, su hermano influenciable,
en esta serie animada basada en el
exitoso videojuego.

• Los StoryBots responden
(21/11/2022)

¿Tienes preguntas? ¡Los StoryBots
encontrarán respuestas! Los curiosos
Beep, Boop, Bing, Bang y Bo viven
divertidas aventuras llenas de
conocimiento.

• My Little Pony: Deja tu
marca - Capítulo 3 (21/11/2022)              

Es el Día de los Deseos. ¿Los amigos
podrán celebrar esta tradición
especial y regresar a tiempo para
intercambiar regalos para Sunny?

• Minions y sus amigos:
Volumen 2 (8/11/2022)  

Descubre cortos animados como
«Minions: Binky Nelson Unpacified»
en esta compilación de la compañía
de la franquicia de «Mi villano

favorito».
• Thomas & Friends: El

misterio del mirador de la montaña
(25/11/2022)               

Después de que Thomas y Percy se
asustan con un sospechoso temblor,
los trenes se disponen a descubrir los
secretos de la vieja mina de la
montaña.

• La Tropa Acción salva la
Navidad (28/11/2022)  

Una flor especial se hace gigante,
así que los chicos deben evitar que la
pegajosa amiguita siga creciendo ¡y
se apodere de Hope Springs!

¿Qué llega nuevo de anime en
Netflix en noviembre de 2022?

Acá te dejamos la lista de lo nuevo
de anime en Netflix para noviembre:        

• Llegando a ti (1/11/2022)          
Una adolescente con un apodo

singular debido a su apariencia
empieza a salir del cascarón cuando
se hace amiga de un chico popular de
la escuela.

• Llegando a ti 2
(1/11/2022)       

Los sentimientos entre Sawako y
Kazehaya se intensifican, pero, entre
los eventos de la escuela y los días
festivos, ninguno logra expresar su
amor.

• APARI3NCIAS (4/11/2022)
En una sociedad donde las

apariencias sí importan, un
adolescente marginado lleva una
doble vida alternando entre dos
cuerpos muy diferentes.
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Este pasado jueves dio inicio el Festival del Día de Muertos
Muuki 2022, con un desfile que tuvo miles de espectadores de
todas las edades que disfrutaron de catrinas y calaveras en
más de 30 carros alegóricos a lo largo de la avenida 20 de
Noviembre. 
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HANDBALL

Así iniciaron los
representativos de
handball en el Nacional
Infantil

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Con un par de victorias fue como
arrancó la actividad de los
representativos de handball, que
participan en el Campeonato
Nacional Infantil 2022, que se
desarrolla en la ciudad de
Guadalajara, Jalisco, siendo Durango
quien derrotó a dos importantes

representantes de este deporte como
lo son Nuevo León y Tamaulipas.

LAS NIÑAS 
En la rama femenil el

representativo de Durango venció al
equipo de Nuevo León por marcador
de 35 contra 13, obteniendo una de
dos importantes victorias que se
consiguieron en el arranque del
torneo, la cual sin duda alguna
ilusiona de que este conjunto pueda
regresar con una medalla al pecho.

ANTE TAMAULIPAS 
El siguiente triunfo se dio para el

equipo de Durango en partido

pactado contra la selección de
Tamaulipas, equipo que
desafortunadamente no llegó a
tiempo a su compromiso, por lo cual
dejó al equipo de Durango con la
victoria, y de esta manera arrancar
con el pie derecho. 

LA DELEGACIÓN 
La delegación duranguense, sigue

en la lucha por acceder a las rondas
finales de este Campeonato Nacional
Infantil de Handball 2022, en la Perla
Tapatía y que habrá de concluir hoy
domingo 30 de octubre y donde se
espera que estos chicos demuestren
el talento con el que cuenta.

CCoonn  llaa  mmaannoo
ddeerreecchhaa  
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TRIATLÓN 

Marcela y Natalia
terminaron 10 y 17
respectivamente 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Buenas noticias llegan desde
Montevideo, Uruguay en donde se
llevó a cabo el Campeonato
Panamericano de Triatlón,
justamente tres duranguenses vieron
acción en este evento deportivo, en

donde la mejor ubicada fue la
triatleta Anahí Álvarez Corral quien
finalizó tercera de su categoría.

ANAHÍ
Con un tiempo de dos horas seis

minutos fue como la triatleta
duranguenses Anahí Álvarez logró
terminar en la tercera posición de la
categoría sub 23, en una distancia
estándar, que fue compleja para
Anahí sobre todo en la natación pero
que pudo recuperarse en bicicleta y
en la carrera.

Al salir del agua Anahí marcó un
tiempo de 27.41 minutos en los mil

500 metros de nado, después en los
40 kilómetros de ciclismo marcó una
hora 3.09 minutos, para finalizó con
una etapa de carrera de 10
kilómetros con un tiempo de 34.09
minutos siendo el segundo mejor
tiempo de todas, inclusive las elite.

MARCELA 
Marcela Álvarez Solís por su parte

fue la primera entrar en acción, la
mañana de este sábado allá en
Uruguay, Marcela finalizó en la
posición número 10 de la categoría
junior femenil, luego de cronometrar
un tiempo de una hora 9.33 minutos,

fue la tercera mejor mexicana de la
categoría.

Marcela tuvo una etapa de natación
en donde logró cronometrar un
tiempo de 16.22 segundos, no tuvo
la mejor transición y salir a pedalear
para completar el recorrido sobre la
bici en 33.24 minutos, finalmente en
los 5 kilómetros pedestre logró
terminar en 18.43 minutos.

NATALIA 
Finalmente, Natalia Casas Gallegos

finalizó la competencia en el puesto
número 17 de la categoría elite,
Natalia terminó la competencia con

un tiempo de dos horas 8.43
minutos, para ubicarse en el puesto
antes mencionar con una buena
actuación que le permite seguir
sumando unidades.

La etapa de nado de Naty fue buena
al salir entre el primer grupo de las
competidoras, incluso fue mucho
mejor que la ganadora del
Panamericano, en la bicicleta fue en
donde Naty tuvo algunas
complicaciones y completó el
recorrido en un tiempo de una hora
4.04 minutos, mientras que la etapa
de carrera la finalizó en 36.46
minutos.

AAnnaahhíí ,,   tteerrcceerraa  ddeell
PPaannaammeerriiccaannoo  
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VENADOS DE MAZATLÁN 

MAZATLÁN, SIN.

,Venados de Mazatlán y Banco de
Alimentos se unen una vez más para
apoyar a las familias mazatlecas con
la serie “Pega un home run por la
alimentación”, que se llevará a cabo
del 1 a 3 de noviembre, durante los
encuentros ante Yaquis de Ciudad
bregón. Paúl Luque Wiley, Gerente
General de Club Venados de
Mazatlán, en compañía de Amadeo
Sánchez, Director del Banco de
Alimentos y AP, y Cristina Cortés
González, Gestora de Eventos, dieron
a conocer los pormenores de la
campaña que inició en el 2014.

“Nosotros ayudamos a 2,500
familias diario, y es complicado a
veces llevarle un bocado a esas
familias y necesitamos de 70 a 75
toneladas de alimento para seguir
apoyando a esas personas y por eso
es que queremos llegar a más gente
con el apoyo de ustedes”, comentó
Amadeo Sánchez.

Esta alianza entre el club porteño y
la organización dio inicio en el 2014,
la cual ha beneficiado a miles de
familias.

“El beneficio que le podemos dar
nosotros es interesante, es en la zona
plus, sabemos que esta serie ante los
Yaquis de Obregón es atractiva y es
una buen labor, pero lo más
importante es ver a todas esas
personas que ayudamos.

«El año pasado se entregaron
alrededor de 400 boletos y se
recolectaron 820 kilos de ayuda, que

llegaron a 10 mil personas, sin duda
esa es la parte más importante”, dijo
Paúl Luque Wiley.

Los interesados en unirse a esta

labor, podrán adquirir sus boletos
para la próxima serie entre Venados
de Mazatlán y Yaquis de Ciudad de
Obregón, al entregar dos kilos de

arroz o dos litros de leche.
«Las personas que participen

podrán ingresar a la rifa de un jersey,
una gorra y dos pelotas

autografiadas, además de acudir al
Estadio Teodoro Mariscal y apoyar a
su equipo», explicó Cristina Cortés
González.

VVeennaaddooss  ddee  MMaazzaattlláánn  yy  BBaannccoo  ddee  AAlliimmeennttooss
bbuussccaann  ‘‘PPeeggaarr  uunn  hhoommee  rruunn  ppoorr  llaa  aalliimmeennttaacciióónn’’
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FUTBOL

Alacranes cayó ante
un canchero super
líder 

CELAYA, GTO.

El equipo de fútbol profesional
Alacranes de Durango cayó un gol
por cero en el partido de vuelta de
los cuartos de final ante la escuadra
de Toros de Celaya, que avanza a
semifinales tras derrotar dos goles
por cero en el marcador global a los
duranguenses.

Iniciaba el partido en la cancha del
Miguel Alemán Valdés, Alacranes
salía desde el inicio en busca del gol
que emparejara el encuentro pero no
la tendría nada fácil pues la escuadra
de los Toros se plantaba firme sobre
el terreno de juego. 

La pelota se disputaba con fuerza
por ambas escuadras en todos los
sectores de la cancha, está intensidad
hacia que por momentos el partido
se calentara y comenzaron a salir las
tarjetas amarillas por parte del
silbante Jesús Quirarte quien
enfriaba los ánimos de los jugadores.
Los minutos avanzaba y el partido no
prendía, los locales generaban dos
llegadas de peligro que detenía en el
fondo el arquero Jaír Peláez, por su
parte Alacranes intentó en varias
ocasiones en centros al área por
parte de David Navarro quien
buscaba a Brandon Rosas pero la
zona defensiva y el arquero
Guillermo Allison evitaron daño
alguno, de esta manera concluiría la
primera mitad con el marcador
empatado a cero goles.

Para el segundo tiempo Alacranes
arrancaba con todo al frente en
busca de marcar el primer gol que los

acercara en el marcador, insistía una
y otra vez por las bandas pero los
locales defendían con todo su
territorio. 

Con el paso de los minutos los
dirigidos por Jaír Real dejaban
espacios atrás que eran explotados
por Celaya en jugadas de
contragolpe pero el arqueo Jaír
Peláez atajaba las llegadas rivales,
manteniendo a su equipo en la pelea
y con la esperanza de Alcázar el
objetivo. Sobre la parte final del
encuentro al minuto 82’, en un tiro
de esquina vendría el gol que
sentenciaba la serie tras un descuido
en la marca aparecería el jugador
Daniel Zamora para rematar de
cabeza y clavar el único gol del
encuentro.

Alacranes no bajaría los brazos y en
un par de ocasiones pondría en
predicamentos al arquero Guillermo
Allison quien atajó los embates de
Brandon Rosas. Se cumplía el tiempo
agregado en el cronómetro del
árbitro central y con ello vendría el
silbatazo final del partido.

Durango termina su participación
en este primer torneo en Liga de
Expansión quedándose en la orilla en
la fase de cuartos de final, en los
próximos días el equipo romperá
filas para que los jugadores y cuerpo
técnico tengan unos días de
descanso, para reportar en las
siguientes semanas a pretemporada
con miras en el arranque del torneo
Clausura 2023.

SSee  tteerrmmiinnóó  eell   ssuueeññoo  
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GP DE MÉXICO

Durante el primer día
de la F1 en la Ciudad
de México a las
afueras del Autódromo
Hermano Rodríguez la
SSC decomisó más de
40 entradas apócrifas

Infobae 
La fiebre por la llegada de la

temporada 2022 de la Fórmula 1 a la
Ciudad de México ha inundado los
alrededores del Autódromo
Hermanos Rodríguez, ante esto la
Secretaria de Seguridad Ciudadana
(SSC) anunció un dispositivo para
garantizar el traslado y la seguridad
de los miles de asistentes que se
darán cita en la F1esta.

Durante la ronda de clasificación
del Gran Premio de México de este
sábado 29 de octubre, acudió el
secretario de Seguridad Ciudadana
(SSC), Omar García Harfuch, para
supervisar el operativo por la
Fórmula 1 con poco más de “4 mil
policías”, así como 45 elementos del
Escuadrón de Rescate y Urgencias

Médicas (ERUM).
Haciendo una radiografía del

primer día de actividades, el pasado
viernes 28 de octubre en el Gran
Premio de México donde más de 108
mil personas se presentaron en el
Autódromo Hermano Rodríguez,
García Harfuch anunció que su
dependencia decomisó más de 40
entradas apócrifas.

Así lo dio a conocer el Secretario de
Seguridad Ciudadana acompañado
de los subsecretarios de Tránsito,
Francisco Moreno, inteligencia,
Luego Lara, y Operación Policial,
Israel Benítez, ahí dijo que 40 sujetos
habían sido detenidos por reventa de
boletos, 16 de ellos reincidentes.

Ante la continua presencia de
revendedores, para este segundo día
de la F1 en México, el titular de la SSC
dio a conocer por medio de su cuenta
de Twitter, que: “4 mil policías y 45
compañeras y compañeros del
#ERUM realizan labores de
seguridad y vialidad en las
inmediaciones del Autódromo Hnos.
Rodríguez, @IztacalcoA para el Gran
premio de #CDMX, #F1. En este y
otros eventos de este fin de semana
en @SSC_CDMX estaremos atentos”,
redactó.

Dentro del operativo de la SSC,

García Harfuch, alertó a las poco más
de 300 mil personas que se darán
cita en el Autódromo Hermanos
Rodríguez de la venta de gafetes
falsos que han vendido sujetos
afuera del recinto deportivo hasta en
50 mil pesos.

“Al momento van 40 personas
detenidas presentadas al Ministerio
Público, de las cuales 16 ya son
reincidentes. Uno de ellos, se detuvo
con un arma de fuego, uno de los
reincidentes que ya se había
detenido en el Estadio Azteca”,
remarcó García Harfuch.

El titular de la SSC, resaltó que los
gafetes falsos se han vendido a más
del doble de su precio original: “Estos
gafetes, estos los estaban vendiendo
casi en 50 mil pesos por eso es
advertir y alertar a la ciudadanía que
tenga cuidado, que no compren
cosas que son falsas”, señaló el
funcionario de la CDMX.

Cabe destacar que los revendedores
que se encuentran rondando las
instalaciones del Autódromo, y que
han pasado inadvertidos por las
playeras y gorras de las escuderías
de la F1, ofrecen boletos para este
sábado en zona azul en 25 mil pesos
(dos pases) y para el domingo la
entrada la cotizan hasta en 30 mil.

Un la plataforma de reventa
Stubhub tiene un tabulador de varios
precios que comienzan de los 18 mil
872 pesos hasta casi un cuarto de
millón de pesos.

Las asistencias del GP de México
Desde que fue reinstaurada la cita

mexicana en el calendario del Gran
Circo -2015- el público le ha brindado
un gran recibimiento siendo uno de
los Grandes Premios que más afición
recibe cada temporada. Desde
entonces, el Autódromo de los
Hermanos Rodríguez ha registrado
más de 100 mil asistentes diarios en
cada edición, con tres días de
actividades cada una.

Es decir, cada carrera en Ciudad de

México ha reportado cifras por
encima de los 300 mil asistentes, con
2018 como el año de menor afluencia
(334 mil) y 2021 como el de mayor
(371 mil). La expectativa es que el
récord pueda superarse este 2022
con el mexicano Sergio Checo Pérez
en la mejor temporada de su
trayectoria como principal atractivo.

2015: 336,174
2016: 339,697
2017: 337,043
2018: 334,946
2019: 345,694
2020: No se disputó por la

pandemia de COVID-19.
2021: 371,779

HHaarr ffuucchh  ddeennuunncciióó  aa  rreevveennddeeddoorreess
ddee  ggaaffeetteess  yy  bboolleettooss  ffaallssooss  ddee
eennttrree  5500  mmiill   aa  220000  mmiill   ppeessooss



El piloto mexicano
experimentó
problemas con el
sistema eléctrico de su
monoplaza y
consideró que el
desempeño de su auto
fue un “desastre total”

Todo está listo. El último trámite
antes de disputar el Gran Premio de
México en la temporada 2022 de la
Fórmula 1 fue concretado y los
pilotos ya conocen su posición en la
parrilla de salida. A pesar de sus
esfuerzos por finalizar en los
primeros tres lugares, Sergio Pérez
quedó relegado y largará en el cajón
número 4 del Autódromo Hermanos
Rodríguez, desde donde buscará el
podio. La pole fue para su compañero
Max Verstappen.

A lo largo de las tres etapas de la
clasificación, Checo Pérez tuvo que
luchar por salir de los puestos de
eliminación. Incluso, en la Q2 tuvo
una notable mejora en su
desempeño pues, en su último
intento logró escalar hasta la tercera
posición pero descendió dos
peldaños. A pesar de ello, formó
parte de los primeros 10 pilotos de la
competencia y pasó a la ronda
definitiva.

Dentro de la Q3, Checo registró el
mejor tiempo en su primer intento.

Gracias a ello superó a los dos pilotos
de Ferrari, pero con la participación
de Max Verstappen y los dos pilotos
de Mercedes, es decir, George Russell
y Lewis Hamilton, bajó hasta el
escalón número 4. En una ronda muy
cerrada, su tiempo definitivo se situó
a .353 milésimas del líder Verstappen
por lo que saldrá desde la segunda
fila.

De acuerdo con las declaraciones
del piloto mexicano después de la
ronda de clasificación, experimentó
una serie de problemas con su
monoplaza que le impidieron
obtener el máximo rendimiento. En
ese sentido, deberá conversar con su
grupo de ingenieros para que las
fallas no puedan interferir con sus
aspiraciones de quedarse en la
primera posición en el Autódromo de

los Hermanos Rodríguez.
“Es una pena. Creo que hoy

pudimos haber peleado por la pole.
Tuve un problema eléctrico toda la
sesión. Justo antes, cuando
prendieron el auto, no había
telemetría entonces tuvimos que
cambiar una caja eléctrica y
perdimos conexión en la parte
eléctrica, entonces en la vuelta no
sabía referencias (...) A ciegas,
totalmente a ciegas. El balance de
frenadas se iba moviendo durante la
vuelta. Tenía que activar el DRS
manual, entonces fue un desastre
total”, declaró a los medios de
comunicación.

Si bien el tapatío no fue el
propietario de la pole position, la
estadística de las siete ediciones más
recientes del Gran Premio de México

indica que el ganador no ha sido
quien se quedó con el primer lugar
de la clasificación. Además, Checo
Pérez dijo tener la confianza
suficiente para volver a pelear el
próximo domingo 29 de octubre por
el primer lugar del podio.

“Casi quedo fuera de la Q1 y de la
Q2 entonces estar en cuarto lugar no
es un mal resultado, pero me hubiera
encantado estar dentro de los
primeros tres para tener una
posibilidad de llegar primero en la
curva 1 (...)  todavía falta mucho por
delante, entonces lo vamos a
intentar el día de mañana para
lograr una buena carrera”, finalizó.

¿Cómo quedó la parrilla de salida
del GP de México?

Luego de que en la primera ronda
Mick Schumacher, Sebastian Vettel,

Lance Stroll, Alex Albon y Nicholas
Latifi, tuvieron los peores tiempos,
así como David Ricciardo, Guanyu
Zhou, Pierre Gasly, Yuki Tsunoda y
Kevin Magnussen, fueron eliminados
al cierre de la Q2, la tabla de
posiciones para el arranque del Gran
Premio de México en el Autódromo
de los Hermanos Rodríguez quedó
conformada de la siguiente forma:

1. Max Verstappen (Red Bull
Racing).
2. George Russell (Mercedes).
3. Lewis Hamilton (Mercedes).
4. Sergio Pérez (Red Bull Racing).
5. Carlos Sainz Jr. (Ferrari).
6. Valtteri Bottas (Alfa Romeo).
7. Charles Leclerc (Ferrari).
8. Lando Norris (McLaren).
9. Fernando Alonso (Alpine).
10. Esteban Ocon (Alpine).
11. Daniel Ricciardo (McLaren).
12. Zhou Guanyu (Alfa Romeo).
13. Yuki Tsunoda (AlphaTauri).
14. Pierre Gasly (AlphaTauri).
15. Kevin Magnussen (Haas).
16. Mick Schumacher (Haas).
17. Sebastian Vettel (Aston Martin
Aramco).
18. Lance Stroll (Aston Martin
Aramco).
19. Alexander Albon (Williams).
20. Nicholas Latifi (Williams).

En punto de las 14:00 horas, Sergio
Pérez buscará liderar al pelotón de
pilotos para finalizar en la cima del
podio y ser el primer mexicano en
coronarse al interior del Autódromo
de los Hermanos Rodríguez.
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F1

CChheeccoo  PPéérreezz  aarrrraannccaarráá  eenn  llaa  ccuuaarr ttaa
ppoossiicciióónn  ddeell   GGrraann  PPrreemmiioo  ddee  MMééxxiiccoo
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EFE
Llegó la hora de recibir a los

familiares y amigos que se
adelantaron de la vida terrenal y el
campo del municipio de Atlixco, en el
estado de Puebla, se llena de alegría,
se pinta de color amarillo, expidiendo
un olor peculiar que solo puede
ocasionar la flor de cempasúchil, que
anuncia la festividad de Día de
Muertos, como lo marcan las
tradiciones en México.

Es tiempo de que las flores realicen
su objetivo principal que es dirigir las
almas a los hogares donde se les
esperan con una ofrenda que
contiene alimentos, bebidas, dulces,
y todo aquello que les gustaba, que
prepararon las personas que los
recuerdan año con año, pero que
esperan con ansias que puedan
regresar para estar junto a ellas por
unas horas.

Con machete en mano,
trabajadores del campo comienzan a
cortar cada cempasúchil con el
objetivo de que lleguen a tiempo y en
buenas condiciones a cada hogar
mexicano, para dar vida y color a los
altares.

Cempasúchil, una flor especial
El nombre de esta flor icónica de

México proviene del náhuatl
“Cempohualxochitl” que significa
“veinte flores” o “ varias flores”, esta
cuenta con una forma peculiar, ya
que tiene apariencia esponjosa,
puede ser amarilla o naranja, de
pétalos largos o cortos, con un olor
penetrante y fuerte, que es agradable
para el sentido del olfato, es tan
única que su periodo de vida es de
cuatro meses: se siembra en el mes
de julio y se corta en octubre, debido
a que en ese periodo la tierra está
lista para ayudarla a crecer.

Modesta Delgado, productora de
flor cempasúchil compartió con EFE
que se ha dedicado a la floricultura
desde hace 47 años, debido a que sus
padres le inculcaron el amor por el
trabajo del campo.

Refirió que es un trabajo de varias
horas y en momentos donde los
rayos del sol son más fuertes. En esta
actividad se va escogiendo la flor que
esté más frondosa y se va separando
para que los clientes vean que se
cuidó desde su cosecha y llevan
productos de calidad.

“Es una pasión, un amor sembrar la
flor, porque sabemos nuestras
costumbres y sabemos que nuestros
seres queridos, que se nos
adelantaron, ya están en camino, ya
estamos preparándonos para poner
la ofrenda, ya mandamos a hacer las
hojaldras (un tipo de pan), ya
tenemos la flor y escogemos la mejor

para poner nuestra ofrenda en
devoción hacia ellos,
manifestándoles de esta manera el
cariño que les tuvimos en vida y
ahora que ya se nos fueron”, dijo.

Cómo se realiza el corte
Para recoger la flor del campo se

necesita un hoz o cuchillo curvo, que
sirve para cortar a una distancia de

10 centímetros de la tierra la vara
que sostiene las flores, ya que cada
una puede llegar a tener hasta ocho
flores.

Una vez que se tiene el corte se
junta en chongo o maletas, que son
los montones chicos y grandes que
son amarrados para su venta al
público en general.

Flores de cempasúchil listas para atraer
a las almas al centro de México
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